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Хлеборобы Алтая обязались засыпать в закрома Родины 280 миллионов пудов зерна. Битва за хлеб сейчас в разгаре. Днем и ночью зерно нового урожая непрерывным потоком идет на элеваторы и хлебоприемные пункты.На Барнаульском элеваторе начал работать второй причал с пневмоперегружателями. Хлеб с целинных земель идет сюда не только по автотрассам, но и водным путем.На снимке: разгрузка барж с зерном нового урожая при помощи пневматических плавпе- регружателей у причалов Барнаульского элеватора. (Фотохроника ТА СС).☆
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Мы верим в жизнь и боремся за нее, 
за торжество мира на земле,—

так заявил глава делегации Советского Союза Н. С. Х Р У Щ Е В  
на сессии Генеральной Ассамблеи ООН 3 октября 1960 года

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (ТАСС). Сегодня сессия Генеральной Ассамблеи ООН продолжает свою работу. На повестке дня —  продолжение общей политической дискуссии. В 10 часов 25 минут на сессию прибывает Н. С. Хрущев. Многочисленные журналисты, уже знавшие, что глава советской делегации выступит на этом заседании, окружают Н. С. Хрущева и задают ему вопросы, касающиеся его предстоящего выступления. Мы, как и всегда, говорит один из журналистов, с большим интересом будем слушать Вас. Н. С. Хрущев входят в зал заседания и занимает свое место. Толпа журналистов тает моментально —  все торопятся к своим рабочим местам —  ведь первым выступает Н. С. Хрущев.В 10 часов 45 минут по местному времени (в 17 часов 45 минут по московскому времени) председатель объявляет утреннее заседание открытым. Прежде чем приступить к продолжению общей политической дискуссии, сказал он, слово в порядке ответа предоставляется главе делегации Союза Советских Социалистических Республик Н. С. Хрущеву. Встреченный продолжительными ап- лодисмеятами, на трибуну поднимается глава Советского правительства.Н. С. Хрущев ответил на выступления некоторых ораторов. Он разъяснил позицию советской делегации по вопросу о роли и месте исполнительного органа ООН, который был предложен советской делегацией вместо должности генерального секретаря.Н. С. Хрущев отметил, что после создания ООН прошло 15 лет и на земле произошли грандиозные социальные и политические сдвиги: социалистические государства Европы и Азии объединяют свыше миллиарда человек населения, на международной арене появились новые молодые государства, придерживающиеся нейтралистской позиции.Толкователем и исполнителем всех решений Ассамблеи и Совета Безопасности сейчас является один человек, сказал Н. С. Хрущев. Этот один человек, в данном случае господин Хаммаршельд, должен толковать и исполнять эти решения, учитывая как интересы стран монополистического капитала, как интересы социалистических стран, так и интересы нейтралистских стран.Но это невозможно, подчеркнул глава советской делегации.Н. С . Хрущев заявил: господин Хаммаршельд всегда был необъективен к социалистическим странам; он всегда защищал интересы США и других стран монополистического капитала. События в Конго, где он сыграл просто скверную роль, —  это лишь последняя капля, которая переполнила чашу нашего терпения.Н. С. Хрущев добавил, что любой другой генеральный секретарь не сможет быть объективным представителем ноли трех различных групп государств.«Мы господину Хаммаршельду не доверяем и не можем доверять, — сказал Н. С. Хрущев. — Если он сам не наберется мужества и не уйдет в отставку, что было бы, так сказать, по-рыцарски, то мы сделаем необходимые выводы из сложившегося положения».Указав на существующую ныне одностороннюю направленность в работе ООН, Генеральной Ассамблеи, Совета Безопасности и генерального секретаря, при которой господствует одна группа стран при лидерстве США, Н. С. Хрущев отметил: «Реальная обстановка в современном мире такова, что силы двух наиболее могущественных держав —  Советского Союза и Соединенных Штатов —  по меньшей мере равны, а если иметь в виду и другие социалистические страны, а также бывшие колониальные страны, го становится ясным, что на стороне миролюбивых государств не только право и справедливость, но и сила».Резюмируя своя доводы, Н. С. Хрущев сказал, что ед1Шственно правильным решением будет создание такого исполнительного органа, в котором три группы государств были бы пред- ставле.ны тремя лицами. Это справедливое требование, отметил он. Если не сегодня, то завтра все народы мира поймут, что ООН должна учитывать интересы всех государств.Подчеркнув, что разоружение нельзя подменить контролем над вооружением, , без разоружения, Н. С. Хрущев вновь заявил: «Если будут приняты наши предложения о разоружении, мы готовы принять любые предложения Запада о международном контроле».

Н. С. Хрущев выразил принципиальное согласие с тем, что необходи- , МО создать международные вооруженные силы, после того как будет достигнуто соглашение о разоружении. Он отметил, о'днако, что поручать командование этими вооруженными силами генеральному секретарю ООН —  значит ставить в зависимость от действий одного человека судьбу миллионов. Надо так построить аппарат ООН, чтобы он выражал интересы народов трех групп государств. «Не может быть разоружения, не могут быть созданы международные вооруженные силы, ес.ти не будет гарантий для всех трех групп от злоупотреблений этими вооруженны.ми силами».Н. С. Хрущев указал, что если аппарат ООН —  Совет Безопасности и секретариат —  будет решать важнейшие международные вопросы в ущерб социалистическим или нейтралистским государствам, то естественно, что «эти страны не будут признавать такие решения и будут опираться на свои собственные силы с тем, чтобы защитить Й 1тересы своих государств, интересы мира».Н. С. Хрущев указал, что весь мир волнует сейчас вопрос —  будет ли решена проблема разоружения. «Мы со своей стороны твердо заявляем, сказал Н. С. Хрущев, что приехали сюда с самы.чи честными намерениями и готовы сделать все, что в наших силах, чтобы на земле был мир, и не только мир, но и дружба между народами». Н. С. Хрущев заявил, что Советское правительство будет и дальше честно трудиться в этом направлении.С огромным вниманием делегаты слушают глубоко аргументированное выступление Н. С. Хрущева, проникнутое большой человечной заботой о мире.Требуются усилия всех стран и всех народов, заявил под аплодисменты глава советской делегация, чтобы заставить правительства тех стран, от которых зависит договоренность, на деле осуществлять всеобщее и полное разоружение. Не всем по душе смелые слова Н. С. Хрущева о необходимости покончить с колониализмом. Но в зале вновь вспыхивают аплодисменты, когда он говорит о том, что колониализм отжил свой век. Наш долг —  как можно быстрее упрятать этот смердящий труп, очистить тем самым атмосферу и создать в мире лучщую жизнь для всех людей.Продолжительными аплодисментами встречают многие делегаты заявление главы Ооветского правительства о солидарности советского народа с народами, борющимися за свое освобождение. Мы протягиваем руку тем, кто еще страдает в цепях колониального рабства. Если вы считаете, что это призыв к восстанию, то я горжусь этим и говорю: свободолюбивые народы Советского Союза протягивают руку помощи народам, восстающим против колонизаторов за свою свободу и независимость.Ярко и образно Никита Сергеевич говорит о неизбежности победы дела мира во всем мире. В зале вновь звучат аплодисменты, когда он с трибуны заявляет: Мы верим, что, если некоторые наши зерна мира упадут на каменистую почву, то не все они погибнут, так как это здоровые зерна, зерна человеческой правды и сеются они во имя правды и сверлят камни, но доберутся до питательной среды, и будет развиваться крепкое, могучее дерево жизни. Мы верим в жизнь и боремся за нее, за торжество мира на земле.Заключительные слова выступления Н. С. Хрущева были встречены продолжительными аплодисментами.Первым в общей политической дискуссии на утреннем заседании выступил король Иордании Хусейн. Он взял на себя неблаговидную роль защитника интересов своих хозяев —  английских и ахмериканских монополистов. Хусейн призвал «контратаковать коммунизм» до тех пор, «пока коммунизм не будет разбит». Этот ставленник империалистов допустил также грубые выпады против Объединенной Арабской Республики. Рядясь в тогу защитника арабского национализма, Хусейн, вместе с тем, ни одним словом не обмолвился об агрессии против Арабского Востока в 1956 году.Затем выступил премьер-министр Индии Дж. Неру. Он заявил, что с уважением и интересом выслушал многие выступления на Генеральной Ассамблее, однако некоторые из них, по его мнению, напоминали ледяные порывы «холодной войны». Остановившись на истории Лиги наций, Не

ру отметил ее беспомощность противостоять гитлеровскому фашизму, начавшему кровавое шествие по Европе. После окончания второй мировой шйны, заявил он, была создана Организация Объединенных Наций, в задачу которой входит обеспечение всеобщего мира и безопасности. На первом этапе своего существования ООН не объединяла все народы мира. Многие народы Африки и Азии не были представлены в этой организации в силу сохранившегося еще колониализма.Но и сейчас еще не все страны приняты в Организацию Объединенных Наций. История показала, что ООН полностью оправдала свое создание, так как с ее помощью были ликвидированы многие сложные .международные конфликты. Трудно представить мир без Организации Объединенных Наций. Однако структура ООН даже в момент ее создания была более благоприятной для стран Европы и Америки, чем для стран Азии и Африки. С ростом ООН, с вступлением в ее ряды большого числа новых стран эта структура стала еще менее сбалансированной. Однако мы выступаем за то, чтобы не предпринимать поспешных действий и не требовать таких изменений, которые повлекли бы за собой немедленное внесение поправок в Устав ООН и обострили бы противоречия.Отметив, что существует много важных международных вопросов, Неру сказал, что он хочет на этот раз особенно подробно остановиться на основной проблеме —  необходимости для человечества избежать разрушительной войны. Главная цель ООН, заявил Неру, -- построить мир без войн, мир, основанный на сотрудничестве стран и народов. Важным условием этого является разоружение. Однако разоружение, по словам премьер-министра Индии, —  часть проблемы в целом. Необходимо добиться изменений в умах людей, устранить страх и подозрения. В настоящее время, продолжал он, разоружение стало особенно важной проблемой. В течение многих лет обсуждался этот вопрос, был достигнут определенный успех в разработке планов. Однако гонка вооружений продолжается. Ненависть и страх витают над мирол1.В наше время, продолжал Неру, когда человечеству угрожает ядерная война, существует лишь выбор между полным уничтожением цивилизации или мирным сосуществованием. Третьего пути нет. Для достижения мира надо добиваться атмосферы терпимости и спокойствия. Может быть, нельзя достичь разоружения одним шагом, однако, каждый шаг должен предприниматься в этом напраате- шги.Две державы — СССР и СШ А, — продолжал Неру, держат в своих руках ключи >гира и войны. Однако и все другие страны не могут снимать с себя ответственности за усилия для достижения разоружения. Эти уси.тия должны быть тесно связаны с ООН.Неру отметил успехи, достигнутые на переговорах по запрещению испытаний ядерного оружия, и заявил, что требуется небольшое усилие, чтобы завершить их.Разоружение, заявил премьер-министр Индии, —  это самая главная проблема, которая не терпит ни малейшего отлагательства. Мы, говорит он, понимаем, что существует определенное опасение внезапного нападения в момент начала процесса разоружения. По.этому, по нашему мнению, разоружение должно првво-

диться только на основе поддержания равновесия сил. Неру подчеркнул, что разоружение без контроля неосуществимо, но что и контроль без разоружения не имеет смысла. Совершенно ясно, добавил он, что разоружение и аппарат контроля над разоружением должны развиваться параллельно, что их нельзя рассматривать отдельно, так как онн являются частью одной и той же проблемы. Он обратил внимание Ассамблеи на тот факт; что в рассмотрении проблемы разоружения не должно быть перерыва. Важно, чтобы ООН на данной стадии обеспечила необходимый аппарат для обсуждения проблемы разоружения, который должен начать действовать немедленно. Он отметил также большое значение для дела разоружения успеха переговоров о прекращении испытаний ядерного оружия.Перейдя к вопросам колониализ.ма, глава делегации Индии сказал: События Б Африке, Конго показывают, что Организация Объединенных Наций взяла на себя трудную задачу.__0н выделил три аспекта африканской проблемы —  полное освобождение и независимость государств, вновь принятых в ООН, освобождение районов Африки, все еще находящихся под колониальным господством. Это, заявил Неру, становится крайне настоятельным делом, так как судьба их еще тяжелее, чем судьба других африканских стран. Третьим аспектом, по мнению Неру, является то обстоятельство, что в некоторых государствах существует свобода только для меньшинства, а большинство находится в угнетении. Нельзя больше терпетр и допускать расизм, подчеркнул он. Недавние события в Африке, продолжал Неру, указывают на большую опасность проволочек и недопустимость сохранения колониализма в любой форме.Касаясь в .этой связи положения в Конго и роли ООН в этом молодом африканском государстве, Неру указал, что в Конго все еще находятся бельгийские войска, что равноценно иностранной оккупации. Выступая в защиту территориальной целостности Конго, Неру высказался против ия(Ь странного вмешательства в дела этой страны. ООН, подчеркнул Неру, должна помогать центральному правительству республики и не должна действовать как полицейская сила, вмешивающаяся во внутренние дела государства. Стране, сказал он, нельзя навязать лидеров, народ Конго сам сможет выбрать своих представителей в правительство.Неру напомнил, что в Конго имеется избранный народом парламент, хотя он, очевидно, и не функционирует. Он отметил, что Организация Объединенных Наций должна помочь этому парламенту собраться и начать свою деятельность с тем, чтобы «проблемы Конго могли решаться самим народом». Подчеркнув, что решения Совета Безопасности о выводе из Конго всего бельгийского военного персонала до сих пор не выполнены, Неру предложил, чтобы Генеральная Ассамблея рассмотрела вопрос о посылке в Конго своей делегации с целью установить, чьи иностранные войска все еше находятся в этой стране.Указав на желательность некоторых структурных изменений в Организации Объединенных Наций в связи с появлением многочисленных независимых стран в Азии и Африке, Неру в то же время высказался против проведения таких изменений посредством пересмотра Устава ООН в настоящее время, поскольку, как он заявил, «они, вероятно, вызовут многочисленные спорные вопросы и тем са.мым сильно увеличат трудности, стоящие перед нами».
Пребывание

Н. С. Хрущева в Нью-ЙоркеНЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (С пец, 

ко р р . ТАС С ). 2 октября во второй половине дня в Гленкове, возле Нью- Йорка, состоялась встреча Председателя Совета Министров ССЮР Н. С. Хрущева с п1)езидеятом ОАР Гамаль Абдель Насером.Во время беседы Н. С. Хрущев и Гамаль Абдель Насер обменялись мнениями по вопросам, представляющим интерес для Советского Союза и Объединенной Арабской Республики.В тот же день Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном по случаю национального праздника Гвинея главой делегации Гвинеи на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Исмаилом Туре.

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). Глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Председатель Совета Министров ССЮР Н. С. Хрущев присутствовал вчера на приеме, устроенном главой делегации Болгарской Народной Республики на XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН Тодором Живковым. Прием прошел в обстановке братской сердечности и теплоты.В тот же день глава Советского правительства Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном президентом Индонезии Сукарно, а также на приеме, данном главой делегации Эфиопия заместителем премьер- министра Эфиопии Аклилоу Абте- волд. .

Если, как я искренне надеюсь, бу дет достигнут прогресс в области разоружения, продолжал Неру, то на Организацию Объединенных Наций будет возлолсена еще одна огромная ответственность. Необходимо будет внимательно изучить вопрос о том, как справиться с' этой ответственностью. Возможно, эта задача может быть возложена на специальные комитеты, рабо-тающие под эгидой Организации Объединенных Наций.Неру решительно высказался за немедленное В10сстановление законных прав КНР в ООН. То, что эта великая, могучая страна остается не представленной в ООН, сказал он, не только несправед.Т|ИВО, но и имеет самое непосредственное отношение ко всем мировым проблемам и особенно к вопросу разоружения. Отметив, что между Индией и КНР существуют разногласия по вопросу о границе, Неру заявил, что, несмотря на эти разногласия, мы продолжаем считать, что крайне необходимо решить вопрос о представительстве Китайской Народной Республики в ООН и что, чем дольше мы затягиваем решение этого вопроса, тем больший ущерб наносим ■ МЫ ООН и рассмотрению важнейших проблем, стоящих перед нами. Это не вопрос симпатии или антипатии, а вопрос справедливости.Премьер-министр Индии со всей решительностью поддержал требование о приеме в ООН Монгольской Народной Республики. Мы имеем дело с миролюбивым народом, упорно борющимся за прогресс, сказал он, и я считаю абсолютно неправильным с любой принципиальной точки зрения исключать его из рядов нашей великой организации. Я горячо ре- комендую; чтобы Монголия была принята в эту мировую Ассамблею Наций.Народам Азии, Африки и всего мира, сказал Неру, больно сознавать, что продолжается трагедия алжирского народа, мужественно борющегося за свою свободу. Он сказал, что ООН должна обратиться к этой проблеме, чтобы скорее обеспечить мир и свободу алжирскому народу.В своем выступлении Неру подчеркнул, что «при обстоятельствах, существующих в современном мире, очень многое зависит от двух могучих наций —  Соединенных П1татов Америки и Советского Союза». В этой связи он остановился на проекте резолюции, внесенном на обсуждение Генеральной Ассамблеи делегациями Ганы, ОАР, Индонезии, Югославии и Индии, который предлагает президенту США и Председателю Совета Министров Советского Союза возобновить прерванные недавно контакты.Я верю, заявил в заключение своей речи премьер-министр Индии, что огромное большинство людей во всех странах хочет, чтобы мы успешно работали на благо мира. Независимо от того, представляем ли мы малые или большие страны, мы должны смотреть в лицо крупным проблемам, проблемам жизненно важным для будущего человечества. Я абсолютно убежден, что мы никогда не решим эти вопросы войной.На этом утреннее заседание Генеральной Ассамблеи закончилось.

„Пусть восторжествует
М

в  ЦК КПСС, Совет Министров СССР, в адрес советской делегации на XV сессии Геяеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций на имя Никиты Сергеевича Хрущева продолжают поступать многочисленные телеграммы и письма от трудящихся нашей страны. В них советские люди высказывают свое отношение к работе XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, высоко оценивают деятельность советской делегации, возглавляемой Председателем Совета Министров ССЮР Н. С. Хрущевым.«Дорогой Никита Сергеевич! —  пишут железнодорожники Московской железной дороги. —  В Вашей яркой, убедительной, глубокой по содержанию речи, с которий Вы выступили на сессии, затронуты вопросы, волнующие все человечество. Внесенные Вами от имени Советского правительства предложения выражают вековые чаяния народов и являются великой программой борьбы за прочный мир».Так же оценивают выступление на сессии главы советской делегации все трудящиеся нашей страны. Они заявляют о своей полной поддержке всех предложений, внесенных советской делегацией на обсуждение Организации Объединенных Наций. «Все наши думы и чаяния, дорогой Никита Сергеевич, в.месте с Вами, неутомимым и последовательным борцом за прочный мир во веем мире, за счастье трудящихся всех стран», —  говорят рабочие, техники и инженеры, служащие Ново-Горьковского нефтеперерабатывающего завода. А студенты, профессора и преподаватели, служащие Якутского государственного университета телеграфируют в ЦК КПСС и просят передать глубокую благодарность советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН и лично Никите Сергеевичу Хрущеву за неутомимую борьбу, направленную на упрочение мира.Предложения, внесенные советской делегацией на обсуждение Генеральной Ассамблеи ООН, —  о предоставлении независимости народам колоний, о полном и всеобщем разоружении —  вызывают у советских людей чувство гордости за свою великую социалистическую Родину. «Гордимся последовательной, миролюбивой политикой нашего правительства», говорится в телеграмме коллектива Киевскога завода сельскохозяйственного машиностроения имени Лепсе. «С глубо'ким удовлетворением одобряем ленинскую внешнюю политику нашей страны», —  заявляют колхозники колхоза имени В. И. Ленина На-

рынкольского района Алма-Атинской области.В письмах и телеграммах советские люди одобряют и поддерживают деятельность делегации СССР на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Они с гневом осуждают поведение на сессии делегаций империалистических стран, которые не хотят разоружения, освобождения колониальных народов.В телеграмме строителей Братской ГЭС Б ЦК КПСС говорится:«Мы клеймим позором колониальную политику СШ А, Англии, Франции, Бельгии, других империалистических государств, грабящих народы Африки, Азии, Латинской Америки». С гидростроителями Братска солидарен работник Курганской ТЭЦ комсомолец В. Мартынов. В своем письме он заявляет: «Империа.тисты творят неслыханные злодеяния в колониальных странах. Колониализм нужно уничтожить! Он —  позор человечества. Борьба за свободу и независимость колониальных и зависимых стран —  святая борьба».Высказали свое мнение по этому вопросу и те, кому принадлежит будущее, — учащиеся средней школы станции Свеча Кировской области. Они пишут, выражая точку зрения миллионов учащихся нашей страны: I «Мы хотим мира и будем бороться за него. Мира не может быть без разоружения, без ликвидации угнетения народов колоний! Хватит угнетения колониальных народов!».Народы СССР выражают надежду, что XV сессия Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, несмотря на противодействие некоторых западных делегаций и их сообщников по НАТО, СЕАТО и другим агрессивным блокам, примет важные решения во имя укрепления мира на земле.В своем письме рабочие и служащие Тираспольского консервного завода пишут: «Пусть XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН войдет в историю народов как сессия, положившая конец гонке вооружений и обеспечившая всем народам мир и спокойствие на вечные времена».Таким же желанием про>никнута телеграша тружеников колхоза «Дружба» Воробьевского района Воронежской области. «Дорогой Никита Сергеевич! —  пишут они. —  Примите наши теплые пожелания в Вашей великой миссии мира и дружбы. Мы желаем большого успеха в деятельности советской делегации и делегаций других миролюбивых стран. Пусть восторжествует мир!».(ТАСС).
ОТ ИМЕНИ Ш И Р О КИ Х  КРУГО В  

СО ВЕТСКО Й ОБЩ ЕСТВЕННОСТИКак стало известно корреспонденту ТАСС, большая группа видных советских ученых, писателей, деятелей культуры, представителей общественных организаций направила 3 октября председателю XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций телеграмму, в которой заявила о своей полной поддержке конкретной и реалистической программы действий во имя укрепления мира, обеспечения свободы всем народам, которую внес на рассмотрение Генеральной Ассамблеи глава Советского правительства Н. С. Хрущев.В этой телеграмме, в частности, говорится:Мы убеждены, что советский проект Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, заявление правительства СССР по вопросу о разоружении и

основные положения договора о всеобщем и полном разоружении, а также советские предложения по укреплению Организации Объединенных Наций, превращению ее в подлинно универсальный международный форум, восстановлению законного права Китайской Народной Республики в ООН — все эти предложения находят широкую поддержку мировой общественности и многих делегаций на сессии Геяеральной Ассамблеи. Они являются прочной основой для деловой и плодотворной работы XV сессия. Перед участниками этой исторической сессии, на которой присутствуют руководящие государственные деятели многих стран, открыты большие возможности сделать важный вклад в дело прекращения опасной гонки вооружений, ликвидации позорной системы, колониализма,

устранения угрозы воины между государствами.От имени широких кругов советской обшественяости, подчеркивается в заключение в телеграмме, мы призываем все делегации на XV  сессии исходить в своей работе из жизненных интересов человечества, приложить максимум доброй воли для достижения согласованных решений, оправдать большие надежды народов.Телеграмму подписали: А. Н есмея

н ов , М. Ш ол охов, Д. Ш о ста ко в и ч , 

А . К о р н е й ч у к , Г. У ланова , К . Ф един, 

Н . Т и хо н о в , Н. П опова, Д. С кобель

ц ы н , И. Э ренбург, В. В асил евская , 

па тр и а р х  А л е кси й , М . Нестеров, 

Е . Федоров, М уф тий Бабаханов, 

А . С урков , В. Ч хи ква д зе , М . Котов , 
Н . Б л охин , В. Б л аж енов, Б. Полевой, 

С. Герасимов, а р хи е п и ско п  Туре , 

А . Х а ч а тур я н , С. Ю тке ви ч .
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Предоктябрьская трудовая вахта 
ПЕРВЫЕ СРЕДИ ЛУЧШИХ

ш
т

i i i i

Доброй славой на Томском хнм- 
фар:,1заводе пользуется бригада 

' коммунистического труда Геррие- 
: ты Водянкиной,' работающая на

втором участке тзблетчррка1шя и 
расфасовки лекарственных средств. 
Все члены бригады значительно 
перерьщолняют нормы выработки,

У гро1тышев1жих механиааторовКоллектив рабочих и служащих Громышевскди РТС Зырянского района план росыщ месяцев выпуска валовой продукции и план товарооборота выполнил иа 114 цроцентов, дав срерх плана 837 тысяч рубцрй. Сейчас в коллективе рабочих РТС рар- рернулось соревпованце зд достойную встречу великого праздццка Октября.— Встав на трудовую вахту, — говорит бригадрр механизаторов тов. Дроздов, —  наиги трактористы трудятся напряженно на раскорчеВ'Ке полей.Бригада тов. Дроздова для код- хрзов раскорчевала 250 гектаров целины. Нд раскорчевке К. Гусев, Н. ЛСигули'Н, В. Булрнев при трудных условиях добились выполнения сменных норм на 150 процентов. В. Булычев на тракторе «С-80» за 76 рабочих смен сделал 1.088 гектаров мягкой пахоты. Трактористы Н. Жигулин и И. Гусев на тракторе «С-80» сделали 1.898 гектаров мягкой пахоты и заработали для своего предприятия 55.032 рубля. Вьгеокн-Х производственных цоказацелей на ос- Боеции земель добрлся С. Горбатых. Он сумел сэкономить свыше 6.270 рублей государственных средств.Нынешним летом громышевеше механизаторы раскорчевали в колхозе имени Ленина 10Q гектаров земель, в колхозе имени В. Кцигиселпа раскорчевали и распахали 50 гектаров. Сейчас механизаторы отвоевывают у лесных масоивов новые пло

щади для колхоза имени Фрунзе. Здесь коллектив бригады тов. Дроздова уще раскорчевал, уцрал р поля деревья ц распахал 98 гектаров целинных земець. До наступления осенних заморозков механизаторы, пересмотрев свои обязательства, решили дополнительно раскорчевать 100 гектаров новых земель.Сдесари, ремрцтныр рабочие РТС, соревнуясь за достойцую встречу 43-й годО'ВЩ|шы Октября, помогают колхозам в подготовке к стойловому содержанию скота, механизируют животноводческие помещения. Они црррурили и сделали скважину в колхозе имени Дирова, устанавливают автопоилки в колхозах «Рассвет», имени Фрунзе, «Борьба за комму- нц.зм», «Советская Россия».1Д'Щ}тажник Л. Качунов рарсказы- вает;—  Наша бригада из трех человек в колхозе имени В. Кингисеппа смонтировала водонапорную башню, уста- но'вила насос для подачи врдщ. Сейчас занимаемся монтажом коровника, до праздника постараемся установить автопоилки. - , , ‘Достойную встречу готовят к праздн'ику'и дpyгl f̂e"" рШ йие РТС .̂ Так, слесари ремонтной мастерской Д. А. Перемитин, И. И. Дмитриев, В. Г. Войтенко, М. Н. Самойлов в эти дни оказывают колхозам большую помощь в уборке хлебов. Они дают до полутора— двух норм выработки в  смену. Д . ВО Й ТЕН КО -

болыцивство учнтец в техникумах 
Н щкогщ рабочей монодещн, актив
но уцаетнует в рбвдрртнегщрн дацз- 
ни. Ремн девушек из передовой 
бригады будут посещать р этом го
ду городской университет культу
ры.

Большое внимание уделяет 
бригада борьбе за улучшение каче
ства выпускаемой продукции. Од
ной из цервщх на заводе бригада 
получила право сдарать свощ про- 
дукцнгр без посредущщрн црореррн 
контролерами отдела тэхчйчесрргр 
контролр.

Встарая на цредрктябрьску|о 
трудовую вахту, члены бригады 
коммунистического труда обяза
лись сменные задания выполнять 
не меньше чем на 110 процентов, 
сдавать продукцию только отлич
ного рачестна, овладеть смезкньния 
профессиями. Ррои обязателрртра 
фасовщицы и упаковщицы уенрщ- 
но вьшолнают.

ц. ц р г щ .
На снимке; передовая на Том

ском химфармзаводе бригада ком
мунистического труда Геириеты 
Водяикнирй.Фото к. Константинова.

Д о я р к и  ш п о л н ц л и  г о д о в о й  
п л а н  н а д о я  м о л о к аХороших успехов в увеличении произцрд'стра модока добиваются животноводы колхоза «Сибирь» Кожев- никовского района. Доярки этой артели Елена Буханкина и Таисия Eoj жерцикова выполнили срой годорой плря надоя молока, прлучир за дет рять месяцев цо 2 . 614— 2.680 килограммов молока. До конца года они решили получить еще по 800— 900 килограммов молока от коровы.Нерамнрго отстают от нцх доярки Е. Лугачева, В. Аникира, Г. Аникрна, А. Рожяна, Л. Бабина и другие. В среднем по колхозу за девять меся-

олуч 
1 . II 1.962 килограмма молора. первенство зроевалц жиррт- новоды, обслуживающие третий гурт дойного стада'. По этому гурту в среднем па корову получено по 2.194 килограмма молока. Работники этой фермы борются за зранце коллектива коммунистического труда., Доярки тепло отзываются о пастухе-скртнике Аникине Прокопии Васильевя'че и о бригадире Эмануиле Исаковиче Баум- гардте, которые правилр'но оргапизр- вали пастбищное содержание ко'ров, применили «зеленый конвейер».

М. С А Л И Н |;Ш , 0 . Ф И Ш Е Р .

Выполнен
навигационный

планс  самого начала нынешней навигат Щ1И коллектив ’ BeperaeBPkdi’V  сплавного участка прочно удерживает первенство в Асиновско'М лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате.Первыми выполнили берегаевские сплавщики и навигационной план. В конечные пункты сплава иаправленр более 390 тысяч кубометров леса, откуда он пойдет на новостройки и шахты нашей страны. Сплавщики участка обязались до конца навигации отправить еще не менее 16 тъь сяч кубометров древесины.Лучцгах результатов на участке дрб'цлась бригада коммуниста И. П. Свежинцева, выполняющая не менее полутора заданий каждый месяц на формировке плотов. Хорошо работают и бригады В- А . Гусева, Л. Г. Артакова и другие.Наряду с отправкой леса, коллектив участка ведет зачиртку берегов Чулыма, чтобы всю древеси'ну отправить потребителям. Здесь отличается бригада Н. И. Лелииа, оонащеннал тракторами ДТ-60. Она собирает до 
120 кубометров леса в смену.

И. П У ГА Ч Е В .

Для здоровья человекаМногие полагают, чтр хоровде от- дозрнутв, пройти цодноценньгй курс санаторно-курортного лечения возможно лишь в наших южных крым- ‘ ских или кавказских здравницах. Однако это далеко не так.Сибирь с ее богатейшими природными ресурсами обладает целым рядом местностей лечебного значения, не уступающих первоклассным курортам юга. Минеральные источники и лечебные .грязи в большом количестве имеются в различных ооластцх Сибири и Дальнего Востока.Природные лечебные факторы имеются и в нашей области. Жителям Томска хорошо известны заварзинские радиоактивные источники, расположенные в живописнейшем месте вблири реки Ушайки. Впервые с научных позиций целеб- НЫ.ЧИ свойствами заварзинских вод стали интересоваться в 1911 году, однако лишь в 1946— 48 гг. по инициативе профессора К. Н. Завадовско- го было начато их систе.матическое изучение в клиниках и лабораториях Томского института физических методов лечения.В результате экспериментальных и клинических исследований институт привдел к заключению, что вода этих источников обладает определенньши целебными свойствами и имеются достаточные основания для строительства в районе Заварзине санатория для курорта местного значения.В августе нынешнего года в За- вар'аино побывали участники крмп- ,лекеной экспедиции Центрального научно-иеследрвательского института курортологии и физиотерапии. Они

сделали окончательные заключения 
<0 этим водам и подготовили материал для доклада в Министерство здравоохранения р необходимрстн строительства в райрне Заварзино санаторно-курортных учреждений.Недавно в газете «Краенре знамя» была напечатана корреспонденция о колпашевсюом горячем источнике вблизи деревни Ча'жемто.Уже то, что воды этого источника относятся к термальным (т. е. горячим), представляет интерес для его лечебного использования.В начале 1959 года сотрудники областной санэпидстанции провели химический анализ воды колпашев- ского источника и дали первое его краткое описание. Результаты исследований были представлены для зарлюкрния в Томский иаучно-иссдр- довательский институт курортологии и физиотерапии. Установлено, что по химическому составу колпашевская вода близка к целебным минеральным источникад^ известных курортов Го- рячинск или Кульдур, однако, она насыщена какими-то горючими газами, анализ которых произведен не был. Поэтому для окончательного ре  ̂шения вопроса о целебности лечебного применение крлпащевской воды требуется еще дополнительный, тщательный химический анализ с учетом газового состава, а также для экспериментальных наблюдений. Институт намерен в ближайшее время такие исследования провести.В районе с. Таловка То.мского района имеются источники, образующие в местах их выхода на поверхность большие «известковые чаши», на- ' полненные незамерзающей и зимой

водой с большим содержанием извести (соли кальция и марганца), чтр также представляет интерес для медицины. В 1956 грду наш институт направлял к талевским истечнижам экспедицию, кетерая прризвела пер- все ебследованце и анализ этих интересных вед.Большие пространства Томской области занимают болота, в которых залегают мощные слои торфа. Торф обладает лечебными свойствами, не уступающими грязи. Еще в 1935 году научными сртрудннка.ми нашего института (именуемого тогда Западно-Сибирским краевым институтом физических методов лечения и курортологии) была подготовлена и издана работа «Возможности торфолечения в Томске и Сцбчри». В этой работе дается подробная характеристика торфяников Томской области и описание их лечебных свойств.В последующие годы (до 1938 включительно) местный торф с успехом применялся нри многих заболеваниях в клиниках нашего института. Экспериментальные и клинические наблюдения тех лет, вошедшие в соответствующие .сборники научньтх трудов ИФМЛ, еще раз подтвердили высокую TepaneBiKHecKyre ценность торфа Томской области.Нельзя обойти молчациед! и цаею- ганские грязевые озера, которые, к сожалению, в силу своей отдаленности еще не изучены. После тщательного химического анализа этих гря- зри можно было бы создать небольшую сезонную грязелечебницу ДДя рабочих леспромхозов, расположенных недалеко от этих озер.Томская область богата живопис-

Все силы—на выполнение плана продажи 
хлеба государству и засыпки семян

■ й

Главная задача дня
☆

Х л еб —  
государствуПервыми в Зырянском районе выполнили план хлебозаготовок на 102 проце'нта колхозники сельхозартели имени В. Кингисеппа. Председатель колхоза ров. .Техмус говррцт:—  Это наш подарок к 43-й годовщине Великого Октября. К 6 октября кол^юзники закончат уборку урожая и засыпку семян.Завершает выполнение годового плана хлебозаготовок сельхозартель имени Кирова. За 2 и 3 октября коль хознИ’Ки направили на хлебоприемный пункт более 2.300 центнеров зерна.

СЕМ ЕНА
ЗАСЫ ПАНЫВ колхозе «Путь Октября» Пыш- кино-Троицкого района издавна привыкли заблаговременно заботиться о семенах. В этом грду здесь план засыпки семян перевыполнен. На семена засыпано 1.500 центнеров пшеницьт, 1 .800 центнеров овса. Перевыполнен также план засыпки семян гороха. Семена очищены от еорняков, хорошо просушены и засыпаны на хранение.

М. ЗОРИН.

На заводе 
резиновой обуви
К зимнему сезонув  цехе сборки обуви приступили к выпуску нрвой продукции — дамских ' утепленных бот.Утепленная обувь выпуск.чет- ся здесц впервые. Изготовление ее поручено двум бригадам — коллективу коммунистического труда т. Антиповой и коллективу т. Вышегородцевой, борющемуся за это высокое звание.В первый же день бригада то®. Выщегородцевой выпустила стр пар бот за смену.После полного освоения новой продукции предприятие будет давать 2.400 пар в сутки.' В плане завода — освоение и выпуск детских и мужских утепленных бот.

Совет молодых 
специалистов,,, „иЗа последние годы из ■ гекнй- ческих вузов и специальных средних учебных заведений страны на завод пришел новый отряд специалистов — сорок инженеров и техников. Многие из них зарекомендовали себя хоро- I шими производственниками, умелыми организаторами и ак- тивньщи общественниками.На днях состоялось заводское собрание молодых инженеров и техницов, на котором избран сррет молрдьгх специалисгов. Он будет спбсобствоват'в улучшению работы молодых кадров, их правильной расстановке, техническому и культурному росту.

Лекции читают 
инженерыН. Н. Дубак из технического отдела выступила перед инженерно-техническими работниками завода с лекцией на тему: «Новое в резиновой промыщ- ленности». Молодой специалист побывала в Моркцр на курбах по повыщендю квалификапии и подробно рассказала сдущателям о TOIM, что узнала.Это — не первая лекция, прочитанная инженерами завода. О новых методах изготовления резиновой обуви рассказывала труженикам цеха резиновой обуви В. М. Балабанова, оз- нцкомившаяся с прогрессивньщи методами производства Ца род- ствеином предприятия — московском заводе «Красный богатырь».С  лекциями перед рабочими и инженерно-техническими рабрт. никами выступали также инженер Ц. В ’. Максименко, начальник цеха вулканизации П. В. (Змокотина, начальник техниче- ецрго отдела Ё. Б. Фортес и другие.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

2 октября хлеборобы Кожевникор- ркого района одержали значительную победу —  выполняли годовой план продажи хлеба государству на 100,2 процента. В трудных условиях дождливой осени они вывезли в госу- дарстве'нные закрома 1 .722.000 пудов хлеба. Хлеборобы района к 10 октября обещают продать государству еще 30 тысяч центнеров зерна срерх плана. К этому же сроку хозяйства района полностью засыплют семена.Кожевниковцы взяли правильный курс на раздельную уборку, косили ы еба ца свал днем и ночью. Эро спасло от осршан'ия на корню многие сотня пудов хлеба, сохранило бога- тьщ урожай от вымолачивания ветрами.На кожевн'иковцев надо равняться, с ИЯХ надо брать пример, как выполнять свою первую заповедь. И пример этот должны перенять прежде всего труженики Шегарското, Пыш'кино-Троицкого, Кривошеинско- го. Зырянского, Колпащевского, Бак- чарского, Парбигского районов, где дело с выполнением плана продажи .хлеба государству крайне неблагополучно.Хлеборобы Бакчарского района план продажи хлеба государству выполнили «а 4б процентов. За последние два дня здесь вывезено государству только 89 тонн зерна, что составило 2 ,4  процента прироста к плану. Очень низкие темпы вывозки хлеба в колхозах Пышкино-Троиц- кото района. За последние два дня прирост здесь составил только 2,9 процента к цлану. Еще хуже положение дел в Зырянском районе, где план хлебозаготовок вршолнен только на 58,3 процента и темпы прироста крайне низкие.В этих районах плрхр организована и аасьщка семян. В С<<'Р?1нскрм, КриВ'Овдеинском, Туганекдм их засы- цана одна треть к рла-ну, а в Ще- гарецрм, Родпащевскрм и того менр- вдр. Далецо це закецчеца уборка зерновых. пропаптных культур. В Ту- ганском. Щегарсцом, Парбигскрм на корню еще стоит почти одна треть уррщая зерновых, а в Колцащев- ском, Еривошеинрком, Парабель- ском, Чаинейом не убрано более одной трети зерновых культур и картофеля.Каждый район, каждый крдхоз, совхоз могут и долчс'ны в ближайшее времн выполнить план продажи хле- , бр. государству и зарьщать пртребяо'е количество семкн'"’"Почти во всех ' ркйоцах большоеколичество хлеба скопилось на токах и сущилцах- Рго надо как МОЩ1Ц0 бщетрее просушить и цодра'ботать. Необходимо немедлен

но организовать круглосуточную работу всех еущилов, всех зерноочистительных машин.За последние дни, когда устаяови- ■ тась хорошая цогода, зерно из-под комбайнов идет не такое влажное, как в дождливую'погоду. Его легче сохранить на токах. Чтобы не допустить его согревания, надо организовать прстоянное его перелопачивание, цак э-то делают в передовых колхозах и совхозах. В Рыбаловецом совхозе Томского района, например, от самосогревания не испортилось ни килограмма зерна. Здесь все сушилки работают крурлосуточно, а чтобы зерно, длительное время лежавшее в ворохах, не согревалось, его постоянно пропускают через зерноцогрузчит ки, перелопачивают вручную.Ток сейчас —  главное место, где ревдаегся судьба выполнения пдана продажи хлеба государству и засыпай ермяц. Сюда дрлжцо быть направлено основное внимание дартий- ных организаций. Надо, чтобы работу на токах и сушилках коммунисты и комсомольцы взяли под свой контроль. Сельские комсомольцы, юноши и девущки! Создавайте комсомольско-молодежные бригады и звенья по подработке зерна на тонах, не допускайте гибели зерна от самосогревания!Во многих колхозах на токах лежит готовое зерно, но для его вывозки не хватает транспортных средств. Правления крлхрзов, руководители совхозов обязаны разработать четкий график исцользовация каждой автомашины, обеспечить быструю нагрузку и разгрузку хлеба. Можно и нужно на отвозке зерна использовать лошадей. Ведь совсем недавно, какие-нибудь 5— 6 лет назад, когда в колхозах автомащцн было мало, вер перевозки хлеба производились на гужевом транспорте. Почему же сейчас этот резерв ускорения темцор уборки урожая и хлебозаготовок в большинстве колхозов Зырянского, ЩегарсЕого, Кривошеинского и ряда других райрнов сброшен со счета?Особое внимание должно бщть  ̂обращено на усиление темпов подбора и обмолота валкор. Ясная, солнечная погода подсушила зерно. Теперь валки убирать легче и быстрее. Нельзя упустить этого момента. Все подборщики необходимо использовать круглосуточно.До первых снегопадов остались считанные дни, а у нас еще часть хЛеба ЯР"убрана. Мобилизуем все'си-., лы,на.'безуслов’ное выполнение плана, хлебозаготовок, цлана засыпки семян и заверщение уборки урожая в самые ближайшие дни!

У р о ж а А

Вчера колхозники третьей бригады нашего колхоза завершили уборку урожая на площади более 400 гектаров. Бригада рродала государству около 6 центнеров зерна с каждого ректара.Сейчас бригадир тов. Ерасницкий большую заботу проявляет о засыпке семян. В закрома засыпано на хранение 350 центнеров овса. Заканчиваются подработка и просушка 600 центнеров семенной пшеницы.На уборке урожая и отвозке хлеба государству в бригаде особенно отличились колхозники П. Шалаев, 3. Грушевская, тракто-ристы Е . Ерасницкий, П. Гарьюнг, комбайнеры Е. Дубровин и Н. Еривобок.
В. в д о в и к ,

секретарь па р то р га н и за ц и и  
колхоза  «Заветы  Лщ гина» 

Т у га н о ко го  района.

комбайнера ОрешнюнаЕомбайнер колхоза «Путь к коммунизму» Шегарского района Л. С. ОрешяюЕ сделал последний круг и остановил машину.—  Едк дела? —  спросил его секретарь партийной организации сельхозартели В. П. Еолесниюов.—  Неважно, —  ответил механизатор. —  Хлеба сильно полерлыр. Приходится опускать хедер до едмоц зе.мли. Чуть проглядел —  поломка.Вот. и сейчас Леонид Савельевич взял молоток и позвал на помощь штурвального комсомольца Александра Белоусова. Через несколько минут все было в порядке. Еомбайн опять П0.ПЛЫЛ по полосе.Секретарь парторганизации рассказывает о механизаторе:—  Леонид Савельевич —  трак'го- рцст. За семнадцать лет он работал и ца газогенераторном тракторе, на HATH, на ДТ-54. А нынче изъявил желание работать комбайнером. Машина старая, но Орешцюк хорошо ее отремонтировал. За период уборки урожая на счету комбайнера более 20Q гектаров убранных озимых и яровых хлебов.В том, что колхоз досрочно справился с .заданиями по продаже хлеба государству, есть вклад скромного труда и механизатора коммуниста Л. С. Орешнюка.
П. ВОРОНОВ.д о л г ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕМ УВЕЛИЧИВАЕТСЯЛесозаготовители нашей области должны в текущем году заготовить и вывезти 6 миллирцрв 403 тысячи кубометров леса. За девять месяцев вывезено лишь 4.460 тысяч —  на 392 тысячи меньше, чем предполагалось девятимесячнРЙ дрограммой.Девятимесячный план лесозагрто- вок выполнен отдельными леспромхозами комб'ицата «Томлес» (в процентах к плану):ЕаргасокскийТимирязевскийЙнгузетскийПарабельскийЕргайскийЕелпашевскийЗырянскийБерегаевскийНово-'Гегульдетский

109,8102.5
10 1,199,898,097,797.3 96,536.3

10 Нибегинский 94,4
1 1 Пышкин о-Тр 0 нцкий 91,3
12 Асиновский 90,613 Лияе'вский 89,114 Лайский 87,215 Молчановский 87,216 Бакчарский 85,717 Аргат-Юльский 85,318 Орловский 83,619 Нюрольский 82,7
20 Чаинский 80,6
21 Белоярский 80,0
22 Томский 74,323 Уткицский 49,8

ными уголками, пригодными ддя строительства домов отдыха или прочих оздоровительных учреждений. Медициной давно доказано, что окружающая обстановка уже сама цо себе оказывает на больной организм по- ложительнре воздействие.' Елимат Томска и Томской области также может бщть использован в де- чебных целях. Многолетние наблюдения сотрудника нащегр института —  кандидата географических наук В. И. Русанова вносят ясность в характеристики нашего климата и дают возможность правильного, дозированного использования его с лечебной целью.Однако следует сказать, что несмотря на многочисленные работы ученых нашего института, посвященные изучению природных лечебных свойств Томской области, для широкого использования их сделано еще мало. Минеральные источники, торф и грязи используются местным населением до сих пор стихийно, без надлежащего медицинского контроля и соответствующих указаний.

Что жр мешает окончательному изучению природных лечебных бот гатств области и широкому их использованию?До настоящего времени в нашем институте отсутствовал экрпедиццон- ный отдел, который мог бщ возгца- вить исследование на местах источников, залежей торфа и т. д. Не было в наших штатах и соответствующего специалиста-химика, который бы мог проводить анализы вод и грязей и давать пр ним прлноцецные заключения. Сейчас этот пробел ликвидируется. С весны нынешнего года в институте оборудуется лаборатория бальнеохн.мии, которую возглавляет молодой научный сотрудник Г. А. Шатунова. При активном участии кафедры почвоведения Томского университета (зав. кафедрой доцент С. А. Еаляго) эта лаборатория постепенно «становится*на ноги» и в ближайшие месяцы с.может приступить к исследованию минеральных вод и грдзей Сибири, и, Б частности. Томской области. Сейчас в штаты института введена должность научного сотрудника-гидрогеолога, без которого полноценное изучение целебных сил природы не могло бы осуществляться.Однако создание экспедиционной' группы при нашем институте (баль-1 неохимик, гидрогеолог, климатолог) | еще не решает вопроса. В изучении местных минеральных источников, торфа и т. д. должен принять активное участие областной отдел здравоохранения. Надо также широко привлекать практических врачей близлежащих лечебных учреждений. Нам представляется, например, вполне реальным, если кто-либо из врачей г. Еолпашево после окончательного химического изучения источника

Передовые предприятия области —  Еаргасокский, Тимирязевский и Ин- гузетский леспромхозы успешно вы- по.тняют принятые обязательства. Например, коллектив Еаргасокскрво леспромхоза вывез сверх девятиме-
приетупит к наблюдениям на месте над эффективностью его лечебного воздействия при тех или иных заболеваниях. Желательно, чтобы и ученые Томского медицинского института не оказались равнодушными к изучению природных целебных ресурсов области и разговоры о создании единой проблемной комиссии по изучению местных курортных фак- то>ров, наконец, обрели бы твердую почву.Если некоторые целебные источники типа колиашевского или грязи васюганских озер требуют еще специального изучения, то такие воды, как заварзинские, или торфяники Томской области возможно широко применять с лечебной целью уже в настоящее время. Здесь остановка лишь за средствами для строительства лечебных учреждений санаторного типа в определенных районах области. Мы полагаем, что возможно создание межколхозной торфолечеб- ницы в одном из районов области на условиях долевого участия отдельных колхозов (по примеру Молтаевской грязелечебницы на Урале). Это строительство может вестись методом народной стройки и очень быстро дает свои результаты.Томский научно-исследовательский институт курортологии и физиотерапии готов взять на себя обязанности по контролю за этой стройкой, чтобы лечебница соответствовала требованиям, предъявляемым медициной к учреждениям подобного типа.Елини'ка нашего института не в состоянии в настоящее вре.чя обеспечить полностью запросы населения области, нуждающегося в лечении физическими и бальнеологическими методами.Реальный выход из этого положения —  создание при научно-исследовательском институте курортологии

сяцного пдана более 21 тысцчи цу- бометрод леса.Однако большинство леспромхозор работает плохо. Особенно .чцогр дре- веецны задолжали государству Ут- кинскцй, Томский, Чаицскцй, Дю- рольский и другие леспромхозы.Чтобщ ликвидировать отставание, необходимо резко усилить тецпы лесозаготовок в осенне-аимн'ий период. Лесодаготовители области должны хорошо подготовиться к работе в этцх условиях. Нужно своевременно закончить ртроитсцьство JiecOBPBHBI.X дорог, отречоцтировать дорожрый цц- вентарь и весь подвижной ерстрв, лесозагото'вительную технику, постг роить утеплецнще гаражи. Нддр сврр- временно закоицить строительство и рецонт жилых дрмов, культурногбцт товых объектов.
и физиотерапии физиотерапевтической цодиклиники (с детски.ч кабинетом) для обслуживания в амбулаторном порядке насецендя г. Томска Щ близлежащих районов.До сих нор насе.трдце г. Томска не имеет хорошо оборудованного пляжр. Надо помнитв, что плдж является це только местом для развдедений; пляж сцедует рассматривать как место для коллективной аэропрофилактики. сожалению, существующий сейчас около понтонного моста пляж не соответствует минимальньга требованц- ям, предъявляемым курортной медициной. Место задь1ленное, площадки гелиотерапии расположены под большим углом к лучам солнца, что знат чительно снижает степень инсодяции организма. Цо-вцдимому, организаторы пляжа не проконсультировались с климатологами. Надо полагать, что да следующее лето в Томске будет создан новьш, правильно оборудованный плцж с надлежащим медицинским контролем за отпуском процедур и расцр'Ложенный в более удобном месте, Воз.чожно, сдедует вдимательно изучить условия оборудования пляжа в районе Лагерного сада и создания городских летних водяных душец в некоторых скверах, 'являющихся излюбленными .чесгаии отдыха трудящихся.Хочется надеяться, дто советские и профсоюзные организации при активной поддержке учеяыд примут рее меры ддя скорейшего й полноценного испольдрвачня природных лечебных богатств Томской области.

Е. Ч У Л К О В , 
директор  Т ом ского  Н И И  ку р о р 
тологии и ф изиотерапии , ка н д и 
дат м е д и ц и н ски х  н а у к .

И . Ш П И С М А И . 
ста р ш и й  н а у ч н ы й  со тр уд н и к 
и н с ти ту та , кандидат м ед ицин

с ки х  н а у к .
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г Среда, 5 октября 1960 г. Яг 235 ( Ц 2 0 9 ) . К Р А С Н О Е  З Н А М Я

НА XV СЕССИИ ге н е р а л ь н о й  АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). На дневном пленарном заседании Ге- нера.эьной Ассамблеи ООН- 3 октября продолжалась общая дискуссия. Первым в порядке ответа выступил генеральный секретарь ООН Хаммаршельд. Демагогическими и лицемерными были его попытки о'проверг- нуть глубо'ко обоснованные положения выступления главы советской 

^  делегации, заклеймившего деятель-' ность генерального секретаря какпри'служничество империалистам и колонизаторам.Прикрываясь пустыми словами о «суде истории» и «исторической правде», Хаммаршельд по существу заявил о намерении продолжать прежний курс, отвечающий интересам одной группы стран, прежде всего интересам США и других участников НАТО. Хаммаршельд также заявил, что. несмотря на свои прежние заявления о возможности ухода в отставку, он не сделает этого, так как «не может бросить организацию на волю волн в нынешней трудной и опасной обстановке».Затем с речью выступил встреченный аплодисментами многих делегатов глава делегации Венгерской Народной Республики Янош Кадар.Настоящая сессия Генеральной Ае- t еамблеи ООН, заявил Янош Кадар,является наиболее значительной из всех сессий, состоявшихся с момента создария ООН. Это объясняется международным положением в целом, а также тем, что на ее рассмотрение внесены два вопроса, являющиеся жизненно важными для судеб человечества, ■— о полном и всеобщем разоружении и по.тной ликвидация колониальной системы.По инициативе неутомимого защитника мира, главы правительства СССР, продолжал Янош Кадар, в работе настоящей сессии Генеральной Ассамблеи участвует большое число глав государств и правительств и других видных политических деятелей. Люди во всем мире ждут от них ясного ответа на вопрос: за разору-  ̂ жение ли они? Повторяю: нужнодать ясный ответ именно на этот вопрос. Если на него руководящие деятели отвечают «да», то в подтверждение этого народы ждут от них действенных шагов. Иногда, к сожалению, никак не добиться недву- емысленного ответа на этот вопрос, а еще чаще бывает, что громкие слова ‘ ^е соответствуют делам.На словах, продолжал Янош Кадар, почти все за мир, но дела говорят куда яснее. Общеизвестно, например, что в то время, как Советский Союз и другие социалистические страны за последние годы значительно сократили свои вооруженные силы, представители стран — участниц НАТО произносят фразы о ,  «миролщбии» только для маски'ййки'-V го-нки вооружений.Глава венгерской делегации напомнил, что в то время, как СССР и другие социалистические страны пришли яа Генеральную Ассамблею с новыми предложениями по разоружению, руководители НАТО ознаменовали ее открытие проведением крупных военных маневров. Это была явная демонстрация силы, сказал 0‘Н, но их потуги пропали даром. Тот, кто, кроме во'внных учений, не мо- Нсет дать народам ничего другого, показывает не свою силу, а полное отсутствие у «его доброй воли и политическую слабость своих позиций.Во время второй мировой врйны, сказал глава венгерской делегации, нашей страде был нанесен ущерб, равный ее пятилетнему национальному доходу. 500 тысяч человек —  
'I почти 8 проц. взрослого населенияНеягрии погибло цо время этой войны, т. е. столько сколько потеряли Соединеннее Щтать1, ндселенце кото-рых в 17 раз превышает населе-нцр Рентрй'И- „Наш народ, продолжал Янош йа-

дар, навсегда ликвидировал господство ,монополистического капитала, являющегося источником войн. У нас нет людей, наживающихся на гонке вооружения и делающих ставку войну. У нас законом запрещены разжигание ненаристи между народами и пропаганда войны. Нащ народ ненавидит войну и империализм; он хочет жить в мире со всеми на1рода- ми, трудиться Б условиях мира, пожинать возрастающие плоды своего труда.Глава венгерской делегации указал на необходимость того, чтобь! 'правящие круги Соединенньгч Штатов отказались от проведения обанкротившейся политики с порции силы и проявили на'этой сессии Генеральной Ассамблеи готовность к переговорам о всеобщем и полном разоружении. Янош Кадар полностью поддержал со'ветские предложения по этому вопросу, внесенные на рассмотрение XV сессии Генеральной Ассамблби.Далее Янош Еадар подчеркнул, что цкРТбАР время для полной и О'КОн- чагельной ликвидации колониальной системы.В ходе общей дискуссии некоторые делегации пытались грубой клеветой на Советский Союз и страны народной демократии отвлечь внимацие сессии от колоний и подлинных колонизаторов. Эти попытки являются 1 тщетными. Даже дети во всем мире хорошо знают, что колонии и полуколонии находятся в Азии, Африке и Южнрй Америке, и что колонизаторов ц их црых защитников следует искать не в Восточной, а в Западной Европе и в Северной Америке-Глава делегации ВНР привел яркие факты, показывающие успехи Венгрии за годы народной власти. Темпы развития промышленности страны, сказал он, в период с 1920 года по 1945 год в среднем ежегодно составляли один процент, д с момента освобождения страдь! рост промышленной продукции в среднем составлял 11 цроцен'ГРв в гРД- Число учащихся увеличилось в три —  ч етыре раза. Средняя продолжительность жнрни по сравненщо с 1930 годом увеличилась с 48 до 65 лет.Все эти успе.хи, подчеркнул Янош Кадар, стали возможными в значительной сте.пеня благодаря всесторонней и бескорыстной помощи со стороны Советского Союза.Проанализировав торговлю Венгрии с Советским Союзом, глава .венгерской делегации отметил, что более 80 процентов советских поставок в Венгрию составляют сцхрье, энергия и полуфабрикаты, в то же время более 80 процентов экспорта Венгрии в Советский Союз состоит из промышленных изделий. Руководите- ' “лк"'капиталистических стран, ” продол- ■ ''bia!A"fl'Hom Дадар, не могут^' назватв- ни одной капиталистической страны,' устанавливающей с брлее слабой и менее развитой в экономическом отношении страцой подобные торговые связи, столь выгодные для малой страны.Венгерская делегация, заявил далее Янош Кадар, поддерживает совет- ркие предложения о полной ликвидации коло’ниальнрй системь!. Она —  за обсуждение этого вопроса на сессии Генеральной Ассамблеи и за принятие декларации.Остановившись на вопросе о вос- становлеиии прав Китайской Народной Республики в Организации Объ  ̂единенных Наций, глава венгерской делегации заявил; ООН сама должна положить конец узколобой, эгоистичной ц наносящей рред реей организации великодержавной политике США, препятствующей Китайской Народной Республике занять свое законное место Б ООН. Решение этого вопроса возлагает большую ответственность 
1на каждую делегацию.Янош Кадар далее коснулся пози

ции Великобритании отно'ситсльно предстадительства Китайской Народной Республику в ООН. Английская делегация в Генеральном комитете, сказал он, выступила за включение в повестку дня XV  сессии Генеральной Ассамблеи тар ндзыраемого «гибет- вкого вопроса». С другой стороны, английская делегация не постеснялась голосовать против предложения О восстановлении законных прав КНР в ООН, уррерждая, что поскольку этот вопрос вызовет спорь!, то не стоит его обсуждать, чтобы не накалять атмосферы на серсии Генеральной Ассамблеи. Странная логика! ■—• подчеркнул Яирш Кадар. HoBwe  ̂ раано- глар'ця, вознякаювд'ие при обружде- ции гак называемого «тцретекогр вопроса», не страшны англий-ской делегации. Она, видите ли, беспокоит- ря лишь по поводу «накаливания атмосферы», вызванного обсуждением воцррса о возвращении Китаю законного места в б о р . Вопрос о предста- Бцтельсгве Китая в ООН подобен переспелому плоду, поэтому его нудсно срочно решить.Янош Кадар обратил внимание на тот факт, что, как только Со'ветский Союз предложил включение в повестку дня вопроса об агрерсивнщх дей- срв'плх еВДА против СССР, правительство Соедцнецных Штатов незамедлительно стало нкртаирарь на включеции в повестку дня так называемого «венгерского вопроса». Всем ‘ прекрасно известно, сказал он, что обсуждение событий 1956 года в Венгрии является вопросом, давно исчерпанным и пройденным. Обще'из- вестно также, что обсуждение так называемого «венгерского вопроса» на сессии Генеральной Ассамблеи или в комиссиях ООН — ' это козни, клеветническая кампания, направ- лещцад протув друх государств —  членов ОбН —  Советского Союза и Венгерской Народцой Республики. Этот вопрос служит исключительно целям «колодной ройны».Глава венгерской делегации подчеркнул, что руководящие деятели США глубоко ошибаются, если они предполагают, чро ожидаемые международной общественностью от правительства США конструктивные мероприятия можно заменить полетом « У -2 » или повторным вытаскиванием так называемых «венгерского» и «тибетского» вопросов, состряпанных на америкацевой кухне.Отметив, что отношения между СШ А и Венгрией являются не очень дружественными, Янош 1{адар призвал правительство Соединенных Штатов заняться обсуждением таких вопросов, которые будут способствовать улучшению отношений между обеими странами, и выразил надежду, что эти отношения будут нормализованы. Мы считаем, сказал он, что причину яеудовлетворитрльного -йр,- 'стояния отношений ' между: ..нашими странами, усилий, имеющих целью включение так называемого «венгерского вопроса» в повестку дня сессии Генеральной Ассамблеи ООН, нужно искать в том, что правительству США не по душе общественный строй ВНР.Венгерский народ, подчеркнул Янош Кадар, навсегда положил ' конец власти крупных капиталистов ц помещиков, ликвидировал все формы эксплуатации человека человеком и создал свое социалистическое государство и общество, в котором он живет и будет ЖИТЬ- Это слржилось исторически, ц нет силы, способной изменить положение. Если правительство Соединенных Штатов прислушается к голосу разума и примет, наконец, к сведению этот факт, изменить который, кстати сказать, оно все равно не может, то американо- вент'ерскпе отношения немедленно будут урегуляроБацы. QOH сразу же избавится от навязанного ей вопроса, порожденного «холодной войной».Я должен откровенно заявить.

продоллсал глава венгерской делегации, что принятые до сих пор резолюции ООН по так называемому «венгерскому вопросу» являются не чем иным, как продуктом «холодной войны», недопустимыми попытками вмешательства во внутренние дела Венгерской Народной Респуб.т«ки.Кто интересуется положением в Венгрии, сказал он, пусть приедет к нам и воочию убедится. Венгерский народ гостеприимно встречает гостей, но не намерен пускать в страну тех, кто едет с так называемыми «пору= чениями» ООН. Мы возражаем не против отдельных лиц, мы просто стоим на принципиальных позициях и никому це разре.шаем вмешиваться во внутренние дела Венгерской Народной Республики.Далее глава венгерской делегации коснулсл вопроса о .пребыворри сог ветских войск в Венгрии. Со'ветские войска, сказал он, нщходртся в Ве'иг- рии щ  осцовании соглашений, заключенных мел(ду государствами —  членами Варшав'окого договора. Их вывод зависит исключительно от решения договаривающихся сторон, в частно'сти, от’ правительства Венгерской Народной Республики, а никак не от пожеланий западных стратегов. Венгерский ндрод ничего не имеет против советских воинских частей, освободивших его от господства гитлеровского фашизма, контрреволюционного фашистского режима Хорти, который отдал страну на произвол гитлеровцев. Наш народ обязан Советской Армии восстановлением национальной независимости и своей мирной спокойной жизнью.Янош Кадар разоблачил измышце- ния бугйкуазной пропаганды о том, что контрреволюционный мятеж в Венгрии был якобы «национальным восстадием». Французская делегация, сказал он, пожалуй, моглр бы рассказать Генеральной Ассамблее, что представляет собой национальное восстание. Посмотрите на Алжир. Что там происходит? Полумиллио-н- ная ар>гия французских колонизаторов, оснащенная современным оружием, уничтожив сотни тысяч алжирских патриотов, не может победить алжирский народ не только за 2 дня, но даже за 6 лет. Она не может победить и никогда не победит потому, что в Алжире действительно происходит национальное восстание, поддерживаемое основными массами народа, а не контрреволюционный путч, подобный имевшему место в Будапеште в 1956 году.Глзва венгерской делегации решительно осудил ассигнования Соединенными Штатами 100 миллионов долларов на подрывную работу в ср- циа.тистическ'их странах, подчеркнув, что это противоречит Уставу ООН и международному праву.(Поддерживая советское предложе- щйе посра генерального сек-ретаргРшН коллективным органом, он заявил: этот исполнительный орган будет действовать очень хорошо, если, предположим, секретари поочередно ежемесячно будут нести ответственность за работу исполнительного органа. Почему доллсен остаться только один генеральный секретарь, толкующий и выполняющий решения в угоду одной из фактически’ существующих групп государств в ущерб интересам двух других групп!Заключительные слова главы венгерской делегации о том, что силы мира и прогресса в состоянии обуздать темные силы и что поэтому человечество может с уверенностью смотреть в свое мирное и счастливое будущее, были встречены продолжительными аплодисментами.Затем правом на ответ восрользо- вался бельгийский представитель Моро де Меле'ц. Рн пытался поставить под сомнение справедливую критику колонцальяой политики Бельши в отношении Конго, содержавшуюся в речи премьер-министра Индии Неру.
ЧЕЛОВЕЧЕСТВО ЭТОГО НЕ ЗАБУДЕТ!

4 ркрября 1957 года в Сов'орском Союзе был ззпувдец первый в ьщре иекурствецный спутццк Земли. П связи с этим в Акзлемцц нзук СССР крр- ‘ респонденту ТАСС сообщили;Запуск первого искусственного спутника Земли был событием, ознаменовавшим новую эпоху в развитии человечества —  эпоху завоевания космора. Это ррбытие вызвало небы- '"I валый отклик во всед радарах. Оно еще раз блреряще цродемонстрироваг лр всему миру преимущества социалистического СТРОЯ.Первый советский спутник весом 83,6 килограмма дал __ возможность наполнить практический опыт в создании искусственных спутников Земли, дал неоценимые практические данные о стойкости примененных материалов, правильности разрабатываемых конструкций, надежности работы брртоврй аппаратуры, систем радиосрязц и источников питания. Он дал весьма ценные научные результаты: сведения р раецределении плотности агмосферыг рб условиях расцрострзнения радиоволн, о строении иоцреферы и другие.Первый советский искусственный ‘ спутник Земли был предвестником новых грандиозных достижений со- ветецих ученых в изучении косьгоса.Как известно, уже через месяц, 3 ноября 1957 года, был зацушещ второй советский искусственный спутник Земли весом около 508,3 ки- лрррамма, На его борту находились значительно более сложная научная аппаратура и подопытное животное—  собака Лайка. С помощью этого спутника были получены новые данные о строении верхней атмосферы, ионосферы, Р космических лучах.15 мая 1958 года на орбиту был выве.шн третий отечественный искусственный спутник весом 1.327 кило-
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граммов, представляющий сооой на- садящую летающую лабораторию. Этот црвый научный цодвиг советских ученых поразил весь мцр. Этот спутниц Эемли дал возможность изучить широкий ИРУГ 8йД!НРЙЩИХ геофизических проблем.От спутника к спутнику возрастали не только их вес, оснащенность приборами, количество и сложность проводимых исследований, но также точность вывода спутника на орбиту, ее высота, срок его сущретвования. Ученые нашей страны получали все новые и новые данные в изучении космоса.Первый советский искусственный спутниц ЭекЛЯ ЗМРРте Р другими ры- грал огромную роль в создании и ус- пеш'ном запуске космических ракет к Луне, проведенных в 1959 ГОДУ, и в продолжавщейся разработке евде более тяжелых и совершенных спутников, ориентированных я управляемых в полете, спутников, могущих быть возвращенными на Землю.Полученные в итоге за.пусков искусственных спутников Земли данные позволили 15 мая 1960 года вывести на орбрту спутника Збмли первый советский космический корабль., данные полета которого дали большой материал для осуществления управляемого космического полета и показали правильность основных расчетов и решений, принятых при проектировании космического корабля.

На основе полученного опыта стал возможным запуск 19 августа 1960 года второго советского космического корабля на орбиту спутника Земли, кото'рый весил около 4.600 килограммов (без последней ступени ракеты- носителя) И имел кабину, оборудованную всем необходимым для будущего полета человека, в которой находились во время полета подопытные собаки Стрелка и Белка.В начале вторых суток полета второго космического корабля на 18-.\1 обороте вокруг Земли по завершения намеченной программы исследований с Земли была подана команда на включение тормозной установки и спуск космического корабля е орбиты. Бысорая тоадость и надежность системы управлерця корабля-спутника, умелый и правильный учет различных факторов, влияющих на движение и спуск кора^бля, точный учет всех изменений орбиты обеспечили спуск корабля в заданный район с отклонением действительной точки приземления от расчетной около 10 километров.Полет вто'рого космического корабля-спутника дал возможность осуществить мнргоццслрнные медико-биологические эксперименты исключительной важности. Впервые в исто- рни человечества живые существа, совершив космический полет длительностью более суток, благополучно возвратились на Землю.

Уснешный запуск и возвращение на Землю второго советского космического корабля, высокие точности вывода его на орбиту и приземления, обеспечение условий жизнедеятельности Б полете и возвращения на Землю живых и невредимых животных, надежное и непрерывное управление с Земли полетом многотонного корабля-спутника, получение новых научных результатов исключительного значения —  вновь подтвердили ведущую роль ц выдающиеся дорти- жения Советского Союза в завоевз- нии космоса человеком.Три года прошло с момента запуска первого в мире искусственного спутника Земли. Срок в развитии науки незначительный, однако, за это время советские ученые добились в изучени!! яосЦО'СЗ крлоссяльньи достижений, От небольшого, сравнительно простого, спутника весом в несколько десятков килрграммов до больших аетающих космических ла- бо-раторий и автоматических межплат нетных станций, до многотонных управляемых космических кораблей р живыми существами, урпевдно совершающих приземление в заданном районе, —  таков блестящий путь, пройденный наши.’чи ракетостроителями, учеными, ияжен’ерами и рабочими.Успешный запуск советских искусственных спутников Земли и космических ракет, грандиозные успехи советского’ народа в развитии науки ц техники, высокие темпы развития ракетостроения и космонавтики в Советском Союзе создают пре'дпосылки д л я запуска нрвщх еще более мощнщх мирнцх космических ракет к Луне, Марсу. Венере и другим планетам, для подготовки полета в кесмоо самого человека. (ТАСС).

Ссылаясь на сомнительные источники, делегат Бельгии старался показать «великодушие» колонизаторов по отношению к конголезокому народу. При это-м он не скупился-на красивые слова о «равенстве», «спра- вед.чивости». «международных идеалах» и т. п.Следующим оратором был представ Бцтель Гондураса Бермудес. Его короткое , бессодержате.дьяое выступлег ние свелось к npHSbiBaiM ре допустить «распространения коммунизма». Гондурасский представитель заявил, что нищета латиноамериканских стран создает благодарную появУ ДДн коммунизма.- Сравнивая уровень'жизни США с положением населения а странах Латинской Америки, он назвал это унизительным несортветстг вием. «Мы, —  заявил Бермудрр, —  можем цонять, почему кубинская РО- волюция столь популярна в странах Латинской Америк-ц»,Представитель Венесуэлы Родригес, выступивший на дневном заседании последним, основное внимание уделил проблеме земельной реформы в своей стране. Коснувшись в общей форме различных международных вопросов, он ньгразил пожелание, чтобы во всем мире установилось подлинное со-труднинество и сосуществование.В конце заседания делегация Аргентины внесла предложение отложить до 5 октября обсуждение проекта резолюции пяти государств относительно встречи Н. С. Хрущева и Эйзенхауэра. Это предложение было принято полынинством голосов.НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАОС). На вечернем цленарцом заседан'ци Герр- ральрой Асса.мблеи ООН 3 октября обсуждался B0HBDC о рредставитель- стре Китая в ООЦ. Выступая первым, представитель Афганистана Пежвак •Абдул Рахман решительно высказался за удовлетворение законных прав КНР в ООН. Никто не может оспаривать, заяврл он, что этот ВОПРОС является международной цроблемрй, в первую очередь, касающейся Организации Объединенных Наций. Дрэтрму, подчеркнул он, афганская делегация поддерживает поправку к проекту резолюции Генерального комитета, предусматривающую немедленный допуск КНР в ЙОН.Выступая в поддержку поправки Непала и Гв'цяеи, которая предус.чат- ривает удаление из ООН представ1итр- лей Чан Кай-ши и замену их представителями КНР, президент Чехословацкой Социалистической Республики А. Новотный заявил, что его делегация присоединяется к мнению бо-льщинства Генеральной Агса-мблер, считающего, цто пора покончить с диктатом Соедйненнвгх Штатов в этрм вопрр'се. Такая исключительно важная проблема, как разоружение, сказал он, но может быть решена без участия КНЕ-..-В; рабрге:’ООНг-, -лПрезидент Чехословацкой Республики решительно разоблачил кл'ввету Соединенных Штатов на Китайскую Народную Республику. Недопустимо ,̂ подчеркнул он, чтобы американский делегат, не скупившийся на оскорбления в адрес Китайской Народной Республики, отождествлял интересы монополий и интересы ООН.КНР, продолжал А. Новотный, является могучим, миролюбивым, со- циалистичес.кн.м государррвом, придерживающимся политики __ МИРНОГО сосуществования. Народный Китай выступает за немедленное уничтожение колониализма и тем самым служит делу сохранения мира во всем мире, ИзО'блачая лживость измышлений американского дрлегара, А. Новотный напомнил, что именно КНР помогла прекратить корейскую войну, развязанную'Соедипеняьщи Штатами под флагом ООН. Китай, сказал он, вывел свои войска из Кореи, в то время, как американские войска до сих пор находятся на территории этой страны. Более того, Соединенные Штаты систематически совврщзыт акты агрессий против КНР, оккупировав принадлежащий ей остров Тайвань.Глава со'ветской делегации Н. С. Хрущев, подчеркнул А- Новотный, был совершенно прав, говоря об исключительном терпении китайского правительства. Агрессивная политика Соединенных Штатов на Дальнем Востоке —  вот И'СТВДНый источник напряженности в этом районе.Отмечая в заключение, что прра поко'ячить с сзбртажем деятельности ООН, А. Новотный заявил: ие Китайская Народная Республика страдает от того, что она не представлена в ООН, а сама Организация Объединенных Наций, так как в результате отсутствия КЦР деятельность организации парализована.Шредставнтель Бирмы J  Та'Н также решительно выступил в поддержку допуска КНР в ООН.Резко осуждая тех, кто закрывает двери перед КНР, У Тан в заключение подчеркнул настоятельную необходимость для ООН пересмотреть свою политику и открыть двери перед правительством, кртррое представляет почти человечества, и брз участия которорр не .могут быть решены такие острые вопросы-, как разоружение.Албанская делегация, заявил выступивший затем председатель Совета министров Народной Республир Албании Мехмет ТЦеху, приветствует цредложеи'ие Срретского правительства, чтобы Генеральная АсРамблея рассмотрела на этой сессии вопрос о представительстве Китая в Организации Объединенных Наций. Соединенные Штаты, сказал о-н, или какое- либо другое государство могут урта- навливать или не устанавливать нормальные отношения с Китайской Народной Республикой, но они не имеют нйкакогР правд мешать при помощи машины голоервания, интриг, клевер ты, щаятржд в всякого рода давлений Генеральной Ассамблее обсудить вопрос о восстановлении законных прав

КНР в Организации Объединенных Наций.Обратив внимание Ассамблеи на тот факт, что в настоящее время ни одна важная международная проблема не может быть решена без участия народного Китая, М. Шеху призвал Организацию Объединенных Наций исправить ошибку, которую она совершала в течение ряда лет, не до̂  пуская представителей Китая в свои стены. Мы, заявил он, убеждены в том, что не сегодня —  завтра великий народный Китай непременно займет место в ООН, а чанкайшистская марионетка будет выброшеиа вон, что непремеццо наступит день, когда Тайвань и другие китдиские острова будут освобождены, ибо мир идет вперед, ибо империализм не мржет диктовать ход исторического развития: ХОД исторического развития диктуется теперь народами, вопреки воле империалистов.Гла'ва болгарской делегации Т. Живков ГОРЯЧО поддержал требования о немедленном восстановлении завозных прав КНР в ООН. Он отметил, что в результате интриг Соединенных ВДтат’ов каждый четвертый человек на зе-ЧЧе не представлен в Организации Объединенных Наций-Решительно отвергая так называемую теорию «двух Йитаев», Т. Жи-В- ков подчеркнул, что существует только один Китай —  Китайская Народная Республика, а остров Тайвань незаконно оккупирован Соединенными Щтата.чи. Освобождение этого острора явдяется священный долгом правительства КРР, которое цоль- зуется поддержкой всех со-ц-и-алисти- ческих стран и всего прогрессивного чело-веч-ества.Обосновывая необходимость немедленного допуска КНР в ООН, Т. Живков указал на то, что за время еррего существования Китайская Народная Республика добилась огромных эко- но-мическ'их успехов и явилась щш- циатором выработки пяти принципов мирного сррущесгвования. Она вы- ступрет за создание безато'.м-ной зоны В районе Тихого океана-в  заклютеиде глава б о л гар ск ой  дел е га ц и и  подчеркнул, что раоога ООН не .может быть эффеятцдаой без участия пре^ставите.чей четверти человечества. Без КНР, заявил он, не могут решаться такие кардинальные вопросы, ка-к разоружение. Вопреки клевете и интригам, ИЗ года в род растет число стран, поддерж.иваювдих допуск КНР в ООН.Мы не можем согласиться с рекот ме-ндацией Генерального комитета, заявил Омар ЛытФя (Объединенная Арабская Ресцублица), так как она представляет грубре нарушение правил процедуры- Организация Объединенных Наций не может откладывать вопрос о представительстве К и тая ОТ сессии до сессии. Ассамблея' обязана включить Ц:;СВ0|Ю пор,ветку дня этот вопрос большой важности. Его рас- с.мотрени-е поможет очистить политическую атмосферу в Организацни Объединенных Наций и способствовать уменьшению разногласий МРЖДУ государствами.В по-ддержку удовлетворения законных прав КНР в ООН выртупил также представитель НепйДа Р- Саха. Участие КНР в работе ООН, сказал он, по нашему мнению, может только укрепить эту организацию, способствуя решению таких важных вопросов, как проблема разоружения. Именно поэтому, подчеркнул Р. Саха, делегация Непала внесла свою поправку к проекту резолюции Генерального комитета’, предусматривающую допуск КНР в ООН,Делегат Непала подчеркнул, что Китай является одним из осяовопо- Л0ЖЦИ10В Уста-ва ООН и что речь идет лишь рб удовлетворении егр законных пр-а-р. В этой связи QP под-, держал роретское предложение о включении в повестку дця пункта о представительстве Китая в ООН, подчеркнув, что если Ассамблея отвергнет это предложение, она нарушитсвои предыдущие постановления и требования Устава ООН- Правительство Кнгайской Народной Республики, заявил он, независимо от того, нравится это или не нравится некоторым государствам, существует на протяжении более 10 лет и без его участия нероз-можно рещенце проблем района Дальнего Востока и разоружения, имеющего жизненно важное значение для всего мира. ООН, заявил делегат Непала, не может быть ни эффективной, ни универсальной организацией без участияЮ ти ркой Народцой Республики.Крайце неуредите-льцо прозвучало выступление английского делегата, Он не нашел ничего иного, как вновь повторить нелепый 'доврд, выдвигаемый пра-вительством Англии, будто р вопросе о представительстве Китая ничего не измр'ццдрсь. Он безоговорочно поддержал американский про- ек'г резолюции.За восстановление ц-рав Китая р ООН высказался делегат Гвинеи Це- маил Туре. Он поддержал поправки Непала’ и внес свою собственную пе- пррвку, в которой предлагается заменить чаииаищрета в ООН представителем Китайской Народной Республики. У ГРУППЫ" стран Азии И Африки, сказал Туре, пет никаких колераций в отноше-нии вопрарр р представительстве великого китайского народа в Организации Объединенных Наций.Мияи-стр ияестранных дел Ганы Аджей напо.мнил, чтр президент Нюрума в своем выступлеяий на сессии Генеральной Асрамблеи исчерпывающе изложил по-зицию Ганы по вопросу о представительстве Китая в ООН. Правительство нашей страны, сказал он, всегда выступало за немедленное удовлетворение законных прав КНР в ООН. Соединенные Штаты, сказал он, це хотят обсуждать даже вопроса о вкл10чени-и в првест- ку дня пункта о представительстве К р а я  в ООН. Но все государства считают, что этот пункт имеет огромное

значение, и никто не имеет пра-ра препятствовать его обсуждению.Отмечая, что ООН может основываться только на пр'ннцкпе унирр-р- сальности, цредставнгель Ганы заявил, что шветиеотмиллионный К р ай  имеет прав-о избрать свое правительство и его выбо'р не касается QQH. Если ООН будет подходить с позиция идеологии, то оца изменит принципу универсальности. Опасно считать, что только капиталистический путь Запада является правильным ц здкои- ным, подчеркнул делегат Гацы. Ддя молодых африканских государств паста ло время яр-цо излож!!ТЬ срою точку зрения на позицию тех государств, которые прогиводействуют пр1:цятию КНР в ООН- Но нашему миепрю, ЗТР очень опасная позиция, которая может помещать придякш .thiooio будущего афр'икапркого государства, если в момент его рождеяия pro политическая система окажется неугодной для какой-нибудь великой державы.Примером тому является хотя бы нынешнее положение в Конго, и пра- в-ительство Думумоы, и временное ре- Болюционное правительство Алжира были объявлецы коммунистическими только ПОТОМУ, что они отста-ивают  ̂ национальные интересы своих стран.I Точно так же государств-е-нный севре- 
1та-рь Гвртер объяр-кл, чте- правмтельг I ство Ганы склоняется к коммунизму. Гана, отметил ора-гор. придерживается политики прз’игивного нейтралитет та и же.дает ИМРТЬ хррощие отноще- ция со все-.ми странами. Аджрй ' ры= смеял цзмыщлрн'ия р том, что КНР нельзя принять в ООН якобы потому, что она не соб.чюдает Устава ООН.Представитель Венгерской Народной Республики министр инострая- ПЫХ дел Эндре Шик подчеркнул, что нельзя говорить об ункверсаль-ности ООН в условиях, когда GOO-miiHvThoh- ная страна не представлена в этой Организации. Обеспечонне мира и мн-р'ного оосуществования, по всеобщему мнению, является важнейшей целью иашрй Организации, продолжал он. А между тем, нельзя рещнть такую важнейшую проблему, как разг оруженпР. без участия КНР в работе ООН. ООН, указал венгерский делет гат, гораздо больше, чем Китай, нужт дается в том, чтобы ;эта великая страна, была представлена в нащей Ор'ганизаци’п. Несмотря на интриги Соединенных Штатов, подчеркнул он, иетория идет вперед, и недалеко то время, когда КНР займет свое место •в ООН. В заключение НШк цоддержал советское предложение о включеции вопроса о представительстве К Н Р  в повестку дня и поправку Непала к проекту резолюции Генерального комитета о цейедленно-м допуске Китая в ООН.Црелставцтель Ийднц миннсад обороны Кришна ItfeHOiH пРДвзркнул,.что_. обсуждаемый Ассамблеей вопрос' имеет большое политическое значение. Попытка исказить Устав ООН не приведет к добру. Касаясь америка'Н- ской проекта резолюции, который, в нарушение правил процедуры, был принят в Генеральном комитете, Ме- нр'н указал, что тем самым ком-итет узурпирует права Генеральной Ассамблеи- Кто дал Геяерагтьному комитету право указывать пам, что следует или чегв не следует обсуждать, гневно во-скли-к'нул делегат Нндии- Разо-бланая клеветнические измышления США отно-сительно политики Китайской Народной Республики, Меноя заявил, что нельзя козырять Уставом ООН, утверждая, будто Китай ИЗ мирное государство. В таком случае Тайвань ерверщенно не -имеет права быть здесь представленным, так как его никак нельзя назвать миролюбивым. Отказывая Китаю в праве на представительство в ООН, сказал Мено-н, Организация Объединенных Наций вопреки разуму тем самым закрывает глаза из действительнзе положение вещей- Министр обрроны ИилИ'и в ы разил Удивлрци-е пй’ поводу позиции Англии в этом вопросе.Индийский делегат выска'зался также за пРием -в ООН Монгольской Народной Республики. Монгольский народ является самым трудолюбивым, самым достойным народом для того, чтобы быть представленным в ООН, и наша делегации не может понять, по- че-му до ерх прр ему отказывают в ЭДОМ праве, заявил представитель индийской дел-егац-ии. Генеральный комитет, выступая против обсуждения вопроса о представительстве Китая в ООН, нарущает Устав нашей Органиг зации и всю ее процедуру. Йеред нами два выбора — либо мы должны следовать велению !«ашей совести, либо диктату Генерального комитета, продолжал Кришна Менон. Он подчеркнул, чтр ЙНР сыграла важную роль в проведении Бандунгской КВ'Н- ференц'ии, и Организация Объединенных Наций ие может це учитывать этих обстрятельстд. Далее о« сослался на заявление Неру о том, что ЧЗ'Ц- кайшисты не могут представлять Китай, поскольку они вообще никого не представляют и существуют лишь благодаря поддержке -американскоро7-го флота.Доказывая полную законность юиг тбйскогр народного правительства, Менон сослался на пример американской революции против английского господства и на опыт социалистряе- ской революции в России- Он также решительно отверг «доводы» противников допуска Китая в ООН о прерло- вутой агре-ссивности КНР в отношении И'нлии. В заключение Менон призвал отвергнуть проект резолюция Генерального комитета и принять поправку Непала к этому проекту.На этом ввиду позднего часа вечернее заседание закончилось. Поскольку список ораторов по этому вопросу далеко не исчерпан, председатель заявил, .что его обсуждение будет продолжено на вечернем заседании Ассамблеи 5 октября.
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ПХЕНЬЯН, 3 октября. (ТАСС). Коллективы промышленны.х предприятий Северной Кореи множат трудовые успехи, посвящая их двум большим событиям: 15-летию Тру- дов10Й партии Кореи, исполняющемуся 
10 октября, и предстоящему визиту в КНДР Никиты Сергеевича Хрущева.В Комитете тяжелой промышленности сообщили, что к 25 сентября

план третьего квартала выполнили более 50 предприятий тяжелой промышленности, про'изводящих металл, электроэнергию, уголь, станки, машины и химические удобрения.Коллектив Сончжинского завода дал сверх плана около одной тысячи тонн стали и проката. Высоких показателей добился коллектив Сон- нимского завода, обязавшийся до

конца года дать дополнительно 15 тысяч тонн стали и свыше 16 тысяч тонн чугуна.По данным Комитета легкой промышленности, к 25 сентября квартальные планы выполнили более тридцати предприятий, выпускающих товары широкого потребления. Они освоили производство многих новых изделий, в том числе из хлорвинила.

В Польской Народной Республи
ке в настоящее время электрифи
цировано уже более 80 процентов 
госсельхозов и почти 55 процентов 
земледельческих производственных 
кооперативов и деревень.

На снимке: электрификация де
ревни Осова близ города Гостынь.(Фотохроника Т А СС ).

ООН не может игнорировать 
законное правительство КитаяМировая обществевность под- дарнигвает требование Советского Союза о восстановлении законных прав Китайской Народной Республики в О О Н , с которым выступил на сессии Генеральной Ассамблеи руководитель советской делегации Н. С . Хрущев. Выступление главы Советского правительства по этому вопросу привлекло Енжиание газет, радио, всех людей доброй воли.Отсутствие законного прюд- ставителя Китая в ООН  приносит ей большой ущерб, указывает польская газета «Трибуна люду» в заголовке к выступлению Н. С . Хрущева. До тех пор, пока Китайская Народная Рес-

Вы ступление Тольятти 
в МиланеРИ М , 4 октября. (ТА СС). По всей Италии проходят .предвыборные митинги, посвященные предстоящим муниципальным выборам, которые назначены на 6  ноября. Выступая в Милане на массовом митинге, в котором приняло участие сто тысяч человек, генеральный секретарь Итальянской коммунистической партии Пальмиро Тольятти подверг резкой критике политику христианско-демократической партии, находящейся у власти в Италии.Тольятти подчеркнул, что в результате политики христианских демократов «экономическое развитие страны не было направлено на удовлетворение потребностей нации». «Оно, — сказал Тольятти, — направлялось крупным монополистическим капиталом исключительно в его классовых интересах. В то время как прибыли крупных капиталистов значительно возрюсли, усилилась эксплуатация трудящихся, и положение рабочего класса стало невьшосимым».Оратор отметил, что в результате народного движения, охватившего страну в июле этого года, правительство Тамброни пало, однако у власти встало правительство, которое по сути дела не отличается от предыдущего: «Оно составлено из тех же самых людей, стремящихся только к тому, чтобы избежать каких-либо изменений».Вот почему, продолжал Тольятти, на предстоящих выборах массы должны ставить перед собой задачу добиться осуществления великой программы демократического об

новления, вдохновлявшей народ в дни антифашистской борьбы этим летом.«Если мы хотим предотвратить еще одну попытку вовлечь страну в реакционную авантюру, мы должны добиться осуществления великого демократического поворота, который отразился бы на всех областях политики — внешней, внутренней и экономической».Тольятти призвал граждан не отдавать своих голосов руководите^ лям христианско-демократической партии, которые не проводили политику мира.Тольятти осудил позицию социал-демократической и республиканской партий, выступающих за создание «левоцентристских джунт» (местных исполнительных органов), из состава которых были бы исключены коммунисты.Тольятти полемизировал также с теми руководителями социалистической партии, в частности с Нении, которые скло'вны пойти на уступки центристским! силам, подрывая тем самым позиции, завоеванные левыми силами в совместной борьбе.В заключение Тольятти подчеркнул, что 'Италия также должна присоединиться к движению за обновление, которое происходит сейчас во всем мире одновременно с постепенным крушением HMnepHaj листической системы, основанной на угнетении. «Мы, коммунисты, сказал он, — не одиноки; мы часть самых революционных, самых массовых и мощных сил, кото- 
1 рые ведут за собой миллиард лю- \дей. Мы — партия будущего».

СШЯ готовятся к возобновлению
ядерных взрывовН Ь Ю -Й О Р К . 4 октября. (ТАСС). Председатель комиссии по атомной энергии С Ш А  Маккоун на состоявшейся вчера в Вашингтоне пресс- конференции заявил, что Соединенные Штаты должны как можно скорее, и, если возможно, до 8  ноября — дня президентских выборов, — возобновить подземные ядерные испытания «в исследовательских

целях». Маккоун, являющийся oflj ним из главных вдохновителей атомной истерии в С Ш А , заявил, что С Ш А  ведут в настоящее время строительство специальных сооружений, которые сделают возможным «Б течение ближайших недель или самое большое нескольких месяцев» проведение подземных ядерных взрывов.

пуолика не займет законного места в ООН. подчеркивает газета, нельзя создать условий для дальнейших переговоров по важнейшим международны.м проблемам и прежде всего по вопросу о разоружении.В заголовках к свожм сообщениям из Нью-Йорка, опубликованным на первых полосах газет Г Д Р . подчеркивантся, что Китайская Народная Республика должна занять по праву принадлежащее ей место в Ор- га:низа11!и.и Объединенных Наций. «Пламенные, слова правды» —■ так озаглав;ила газета «Нейес Дейчланд» сообщение из Нью-Йорка о вьгсгупленни Н. С . Хрущева. Требование Н. С . Хрущева о восстановлении законных прав Китая в ОО Н , пишет газета «Берлинер цейтуиг», стало предметом ож1ивланного обсуждения во Bcesvi мире и находит повсюду широкую поддержку. Газета заявляет, что народный Китай должен принять участие в решении важнейших международных вопросов.Болгарская ггизета «Работки- ческо дело» выступила с передовой статьей «Разор'вать заколдованный крут», в которой подвергает резкой критике правительство С Ш А , упорно и настойчиво препятствующее вос- сгановлеиню законных прав Китайской Народной Республини в О ОН .Совершенно правильно и очень убедительно Н . С . Х рущев заявил в своем выступлении, пишет газета, что создалось такое крайне ненормальное положение, когда великий китайский народ не шмеет своего представителя в организации, призванной быть самым широким международным форумом и основанной на принципах универсального представительства в ней всех стран мира. Сец^^В,,законно занимшж. места в О О Н  десятки государств Азии и Африки, которые после вековой борьбы сбросили колониальное рабство. Но по какому праву С Ш А  не желают допустить в мировую организацию крупнейшее в Азии и в мире государство, на каком основании С Ш А  не 'желают, чтобы народный Китай занял свое' законное место в О О Н , участвовал в международных переговорах и ставил свои подписи под международными соглашениями?Б заключение газета пишет; «Бее трудящиеся нашей страны поддерживают призыв Н . С . Хрущева к делегатам Генеральной Ассамблеи ООН; «Мы настойчиво призываем вас, уважаемые господа делегаты, разорвать этот заколдованный круг. Бедь без Китая не может быть разоружения, без Китая не может быть нормальной работы Организации Обт^е- диненных Наций».Публикуя полный текст выступления Н. С . Хрущева, чехословацкая газета «Руде право» подчеркивает, что необходимо устранить историческую несправедливость, нужно решить вопрос о представительстве на

родного Китая в О ОН . Газета крупны.м шрифтом выделяет те места из выступления Н. С . Хрущева, где разоблачается дискриминационная политика врагов .мира и демократии в отношении народного Китая и подчеркивается необходимость восстановления законных прав К Н Р  в О О Н  в интересах нормальной работы этой организации, в интересах укрепления мира во всем мире.Бее тунисские газеты под крупными заголовками на первых полосах опубликовали изложение выступления главы советской делегации по вопросу о необ.ходимости восстановить права народного Китая в ОО Н . Газеты отмечают слова Председателя Совета Министров С С С Р  о том, что «без Китая не может быть разоружения».Газета «Ас-сабах» одобряет требование главы Советского правительства Н. С . Хрущева о необходимости восстановить законные права К Н Р  в ОО Н . «Как может О О Н , — пишет газета, — оправдывать свое название — Организации Объединенных Наций, в то время как нация, насчитывающая шестьсот миллионов человек, находится вне рамок згой организации? Как может ООН  серьезно обсуждать и решать жизненно важные международные проблемы, когда сотни миллионов китайцев на^содятся вдали от этих дискуссий? Такое положение не вяжется с логикой вещей».Быступая за предоставление Китайской Народной Республике ее законного места в О О Н , каирская «Иджйпшн газетт» в передовой статье решительно осуждает позицию Соединенных Штатов в этом вопросе, являющуюся основным препятствием, мешающим положительному его урегулированию. «Путем создания препятствий на пути предоставления Китаю его места в О О Н , — пишет газета,— С Ш А  уменьшают таким образо-м' эффективность ООН  как международной организации».Бирманский еженедельник «Бармиз ревно» в передовой статье пишет, что подпись Китайской Народной Республики важна и необходима под любым договором о разоружении, в защиту мира и безопасности народов на этой планете, и никакая международная организация не может игнорировать законное правительство Китая, в пределах границ которого проживает 
1/4 всего населения земного шара.«Бармиз ревно» не оставляет камня на камне от всех тан называемых «доводов» представителя Соединенных Штатов в ООН  против признания закон- ны.ч прав К Н Р  в этой международной организации, называя их смехотворными.«Пора положить конец пре- пятствия,м, воздвигаемым на пути признания законных прав К Н Р  в О О Н », — заявляет ливанская газета «Алькифах». Так заявляет и все прогрессивное человечество. (ТАСС).

Т  Е  А  Т  JP
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
5 октября— ОТКРЫ ТИЕ СЕ ЗО Н А

5 — 7  октября — премьера 
«П ОБЕГ ЙЗ НОЧИ».Начало спектаклей в 8  час. вечера. _____________ _

Кинотеатр им. М. Горького
5 октября — новый английский художественный фильм «Большие 

надежды». Сеансы; 10, 11-50, 1-40,
3- 30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.

Зал кинохроники 
5  октября— новый документальный цветной фильм «Это было в 

Скво-Вэлли». Сеансы: 10, 11-10,
5-50, 7.Новый художественный фильм 
«Человек с тысячей лиц». Сеансы: 
12-20, 2-10, 4, 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 5 октября. Большой зал— новый художественный фильм «Большие 
надежды». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый зал — новый художественный фильм — «Человек с тысячей 
лиц». Сеансы; 9-30, 11-20, 1-10, 3,
4- 50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр городского сада 
5  октября — новый широкоэкранный .художественный фильм 

«Четыреста ударов». Сеансы: 12, 
2, 4, 6, 8. 10.

Касса работает с 9-30 утра.
Дети до 16 лет не допускаются.

Клуб имени Сталина 
5 октября — '«В дождь и в солн

це». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Среда, 5 октября 12.30. Дневная передача. 19.30. Для молодежи. Беседа «В преддве
рии полета человека в космос». 19.45. «Живая поэзия». (К 65-летию со дня рождения Сергея Есенина). 20.10. Музыкальный антракт. 20.20. Фильмы на медицинские темы. 21.00. «Последние из
вестия». 21.10. Музыкальная кинокомедия «Антон Иванович сер
дится». 22.20. Концерт эстрадного оркестра Р С Ф С Р . 23.00. Специальные выпуски «Процесс над Па
уэрсом», «Народ обвиняет».Для Томского совнархоза срочно требуются: кочегары на паровые 
котлы, охранники и бойцы пожар
ной охраны, начальник пожарной 
команды, телефонистки, инженер- 
экономист по труду и заработной 
плате, слесари-сантехники, началь
ник теплосилового хозяйства, раз
норабочие на строительство с по
следующим переводом в цехи.Оплата труда по соглашению.Обращаться: г. Томск, улица Чуйская. 25. остановка трамвая «Предвокзальная». 2— 1Томскому государственно.му педагогическому институту требуются: кочегары, гардеробщицы и 
уборщицы.Обращаться: г. Томск, улица Киевская, 60, отдел кадров.Артели «Обувщик» 
слесарь и кочегары.Обращаться: г. Томск, Войкова, 27.

требуютсяулица

Вагонному депо станции Томск-П требуются проводники пассажир
ских вагонов с образованием не ниже 7 классов.Обращаться в отдел кадров.

2 —2В связи с разработкой общегородского плана благоустройства на 1961 г., Томский горисполком пред
лагает всем предприятиям, органи
зациям и учреждениям до 1 декаб
ря 1960 г, согласовать с горкомхо- 
зом заявки на производство в 
1961 г. работ по строительству и 
ремонту наземных и подземных 
коммуникаций для увязки этих ра
бот с общим планом благоустройст
ва города.Без согласования заявок до 1 декабря 1960 г. разрешения на производство работ в 1961 г. выдаваться не будут.

Горисполком.

Автохозяйству № 11 Томского совнархоза требуются: охранни
ки, кочегары, автослесари, кладов
щик, знакомый с автозапасяыми 
частями, и рабочие.Здесь же реализуются запасные 
части к автомобилям ЗИС-5, 
ЗИС-150 и к тракторам ДТ-54, 
С-80.Обращаться: г. Томск. Северный городок, телефон 56-65.

Артели «Технохим» требуются 
подкатчики и рабочие в химиче
ский цех.Обращаться: г. Томск, улица Сибирская, 40. 2 — 2Редакции областной газеты «Красное знамя» требуются тех
нички.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 6 6 , комната 13.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАБЛЕНИЕ ПРОФЕССИО
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ПРОВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ
в школу ФЗО №  3 (поселок Моряковка Томского района) на специальности: кочегары-котельщики на жидком топливе, су

довые сборщики и плотники.Принимаются юноши в'возрасте 16— 19 лет с образованием не ниже 4-х классов.Демобилизованные воины принимаются в группу кочегаров- 
котельщиков.Срок обучения— 10 месяцев.В период обучения учащиеся обеспечиваются питанием, обмундированием, а также общежитием.Заявления с приложением документа об образовании, справок с места жительства и о состоянии здоровья направлять в школу ФЗО №• 3 или предъявлять лично.
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Навстречу двум большим событиям
Астраханский

подарокОн стоит на якоре у причала Томской пристани. Будто вчера сошел со стапелей, будто не было 1 2  тысяч километров пути, занявшего почти три месяца. На рубке выведено: «ПТС- 150 № 182».
■

Это — рефрижератор для перевозки масла и других скоропортящихся продуктов, первый плавучий холодильник в Томской области.Несколько месяцев назад его построили на астраханских верфях.В.месте с ним на воду спустили такие же транспортные суда для Китайской Народной Республики, Г Д Р . Югославия. И пошли плавучие* холодильншш в разные концы земли...Но самая трудная дорога выдалась рефрижератору под номером 182: До мелочей помнит день отхода капитан Борис Сергеевич Еранский...Июльский полдень. Знойное небо. Широкая волжская гладь. Перед экипаже.м поставлена задача; своим ходом идти в далекий сибирский порт — Томск.Бее ясно маленькой команде из восьми человек — испытанных проводников речных судов морским путем.Селения и города оставались далеко за кормой. Болга, Мариинская водная система, Беломоро-Балтийский канал. Ледовитый океан...Северный морской путь коварен. Как-то сразу затянуло небосвод. Подул свеж!ий ветер, эа- гудел1И мачты. Пошел густой снег. Огро.мяые волны перекатывались через палубу.В судовом журнале появилась запись: «15 августа, Карское море. .На траверсе Обской губы застиг семибалльный штор.м. Судовые механизмы работают безотказно. Идем по курсу».Морями решили без лоцмана, отказавшись от буксира, провести по Оби судно в То.мск. Двадцать два дня шли в непривычной речной обстановке.Новый плавучий рефрижератор оснащен двумя холодильными камерами, развивает среднюю скорость 18 километров в час и будет обслуживать то.мский плес — от Томска до Александровского.
И. АЖГИХИН.

На сщшке; плавучий холодильник у' "причалов Томской пристани.Фото А. Сокальского.

и

Плодопитомник 
в селеНынешней весной на усадьбах жителей села Зырянское появилось более двадцати молодых садов. Зырянцы наметили и осенью продолжить посадку плодово-ягодных насаждений.Недавно для коллективных и индивидуальных садов получено из Сибирского ботанического сада Томского университета полтысячи саженцев яблонь разных сортов. Кроме того, завозятся саженцы крыл{овника, малины, смородины, сирени.Небольшие фруктовые сады есть при Семеновской, Богословской, и Берлинской школах, где ребята обучаются садоводству. Школьники тоже ждут с нетерпением посадочного материала.В адрес жителей села Зырян, ское отправлены саженцы яблонь с Бакчарского плодовоовощного опорного пункта.Чтобы лучше удовлетворить потребности энтузиастов садоводства, в селе Зырянское закладывается плодопитомник.

Т. АФАНАСЬЕВ, 
дтгректор Зырянского лесхоза.

деревнях и селах организуются циклы лекций, прюводятся «дни здоровья».Секция выпускает бюллетени и устные журналы «На страже здоровья», в которых освещаются вопросы долголетия, значение физкультуры в жизни человека, ведется борьба с алкоголизмом и курением. В одном из номеров врачи районной больницы рассказали трудящимся о решениях X X I  съезда К П С С  об улучшении условий труда и быта, о сокращении рабочего дня, строительстве лечебных учреждений.Председатель секции врач М. Н. Кириченко разработал лекцию-брошюру «Предупреждение травматизма на производстве и в сельском хозяйстве».Дом санитарного просвещения издал эту брошюру в типографии районной газеты «Путь к коммунизму» и разослал во все районы области.
Я. ШЕСТОПАЛОВ.

Туда, где труднее

Для детей

Агитмашина 
в поселкахВо многих поселках Шегар- ского, Т^гганского и Кожевни- ковского районов побывала агитмашина управления пожарной охраны. Жителям поселков Баткат, Бабарыкино, Роста- шевка, Трубачево, Чилино, Малиновка, Алексатвдровское и других показаны короткометражные фильмы на противопожарные темы. Проведены беседы и лекции.Агитмашина оборудована дневным кино. Это позволяло демонстрировать фильмы в обеденные перерывы на колхозных токах, около зерносушилок.

Л. КЛЕПЦОБ.

Работник совхоза 
выиграл „Москвич"К одному из окошек сберкассы № 131 г. Томска подошел работник Тахтамышевского совхоза Иван Тарасович Кондаков. Он предъявил лотерейный билет 1960 года второго выпуска.Сотрудница сберегательной кассы взяла таблицу выигрышей, проверила: «Да, сходятся и серия «79077» и номер билета «008». Иван Тарасович Кондаков выиграл «Москвич» стоимостью 25 тысяч рублей. Работник совхоза пожелал получить легковую автомашину.

С. КИРШАНОБА,
А. ШЕБЧЕНКО.

Быстро мелькают ножницы в ловких руках молодой смуглой женщины. И вот перед вами уже скроенная вещь: платье для девочки, брюки для мальчика илтТ'’ха'Яатйк. Быстро работзез закройщица отдела раскроя Анастасия Зайцева. Рядом с ней, тут же за прилавком, сидит сметчица А . А . Сметанина. Она берет скроенную Зайцевой вещь и быстро сметывает ее. Получается полуфабрикат одежды.Многие томички приходят в детский универмаг для того, чтобы скроить костюмы и платья для своих детей. Ведь не каждая мать сама умеет кроить, у других не хватает на это времени. На помощь приходят работники отдела раскроя. Здесь помогут и подобрать нужный фасон.— Очень хорошее это дело. — говорит Ираида Лысова, ра- бот'вица авиапорта. — Сколько времени отняла бы у ' меня кройка! А  тут за несколько минут скроили платье моей дочке. Я  посещаю этот отдел уже третий год.Много у закройщицы постоянных клиентов. Вот, например, Р . В. Шульгина. Она часто бывает здесь. И сегодня Шульгина пришла скроить своему сыну Игорю, ученику 16-й восьмилетней школы, халат для за'ня- тий в школьной мастерской.Заказы бывают самые разнообразные. Особенно их много в предпраздничные дни. Перед Новым годом многие ребята и их родители придут сюда кроить капнавальньте костюмы.
М. ФУРАЕВА.

На грнш.чнской ферме .Мол- чановского совхоза создались большие затруднения с уборкой .урожая. Желая по.мочь хлеборобам, коммунист И. Тараненко— работник конторы коммунального хозяйства райисполко.ма— во время отпуска решил стать у штурвала комбайна. Он попросил, чтобы ему отвели самый тр.удный .участок. Дирекция совхоза выделила И. Тараненко у,боро,м,Ный агрегат и направила -)1,̂ ^й|()И|Затора на поля гришин- ской фермы.За первые два дня тов. Тараненко убрал 2 0  гектаров хлебов.
П. ПОПОВ.

Производственная 
практика учащихсяв  одно.м из наиболее живописных уголков Черно.морского побережья — в Сочинском пансионате проходит производственную практику группа учащихся То.мского техникума общественного питания. ■В книге отзывав много благодарностей будущим специалистам. Особенно хорошо отзываются посетители о работе В . Ви- киданцевой, Н . Дергачевой, Н . Файзулиной, И. Хлудннской, А . Михалевой, Ю . Жован, Л. Доненко, Т. Ревенко, К. Бабановой. Г . Пономаревой.

Н. ФОСТОВ.

футбол

На страже здоровья

Перед решающими 
играми

Медицинская секция при правлении Шегарского районного отделения Общества по распространению политических и научных знаний ведет активную работу среди населения. Членами ее прочитано более двухсот лекций. Кроме того, в

Остались'три игровых дня до конца первенства страны по футболу среди команд класса «Б » зоны Сибири и Дальнего Востока.До сих пор еще нельзя точно сказать, кто завоюет зва'ние чемпиона и как распределятся последующие места.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

О БЪ ЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫ М НАБОРна 9-месячные подготовительные курсы.За справками обращаться: г. Томск, Соляная площадь, 2, б учебную часть института, с 2 -х часов дня до 9  часов вечера, кроме среды и субботы. • 2 — 1

Автохозяйству № 14 транспорт
ного управления Томского совнархоза требуются: кочегары, авто
электрики, автослесари, слесарь по 
регулировке топливной аппарату
ры, плотник.Обращаться; г. Томск, улица Северо-Казанская, 1-а. 2 — 2Томской гостинице требуются на постоянную работу; кочегары, убор
щицы, горничные и дежурные по 
этажу.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 8 6 , к директору.4— 4

Автохозяйству № 12 Томского 
совнархоза требуются на постоян
ную работу; кочегары, кладовщик, 
вулканизаторы, табельщик.Обращаться: г. То.мск, переулок Заводской, 5, отдел кадров.

2 —2Гр-ка Желонкина Екатерина Ивановна. проживающая в Томском районе, Тимидзязевский поссовет, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Желонкиным Геннадием Алексеевичем, проживающим в г. Томске, проспект имени Фрун.зе 33, кв. 5.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.

Прошедшие 1  октября матта внесли изменения в состав лидирующей трой1Ш. Б Сталинске с местной командой «Металлург» играли железнодорожники Красноярска и победили со счетом 2:1. 'Уверенно провели встречу барнаульцы и нанесли поражение иркутянам. Результат состязаний 3:0.Теперь третье место после армейцев Хабаровска и «Иртыша» (Омск) занимают-барнаульские футболисты, набравщие 32 очка. Команда «Сибэлектромотор» имеет 31 очко и занимает четвертое место, но алтайские футболисты про* вели на одну игру больше томичей.Следующий игровой день 
8  октября. Бстречаются; «Локомотив» (Комсомольск-на-Амуре) ■— «Луч» (Бладивосток), «Машиностроитель» (Иркутск) — «Локомотив» (Улан-Удэ), «Локомотив» (Красноярск) — «Амур» (Благовещенск). «Сибэлектромотор» (Томск) — С К А  (Чита), «Сибсельмаш» (Новосибирск) — «Темп» (Барнаул). «Иртыш» (Омск) — «Химик» (Кемерово).
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А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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